
La nueva defensa y paseo costero brindará mayor seguridad contra 
inundaciones, permitirá revalorizar el paisaje de la zona y consolidar 
un nuevo recorrido urbano. Será financiada con fondos nacionales. 
Río Grande crece y se planifica de manera ordenada. El intendente 
Martín Pérez, al recorrer la obra, destacó que “esta es la obra más 
importante que vamos a llevar adelante desde nuestra gestión con el 
apoyo del Gobierno nacional, ya que hace más de 20 años que en Río 
Grande no se podía extender la defensa costera”.

La convencional electa de Juntos por el Cambio afirmó que junto a Ra-
miro Requejado mantienen convicciones firmes y van a sostener lo que 
prometieron en campaña, ante rumores de negociaciones del oficialismo 
municipal con referentes de la oposición para captar sus votos. Se mostró 
sorprendida por la demora de la justicia electoral en entregar los diplomas, 
y la falta de organización sobre el lugar en que se va a funcionar y cuán-
do, transcurridos ya más de 20 días de las elecciones. Ratificó su postura 
en contra de la reelección del intendente y defendió la alternancia, como 
también los institutos de control y participación de la carta orgánica. El 
cierre anticipado es una opción y se deberá consensuar con el resto de los 
convencionales. Pág. 15
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El Presidente recibirá al ex ministro cara a cara después de que le pidiera la renuncia. Durante el fin de semana, todos los contactos fue-
ron telefónicos. Scioli será el nuevo ministro que asumirá en su reemplazo y con una carga especial, dado que deberá enfrentarse con dos 
enemigos: la falta de dólares y el impacto del shock externo en la economía local.

Tras la renuncia de Matías Kulfas

Alberto Fernández se reunirá hoy con el ex Ministro, 
quien le entregará personalmente la renuncia

Buenos Aires.- Este lunes Alberto Fernández y Matías 
Kulfas se reunirán personalmente. El ahora exministro 
de Desarrollo Productivo le llevará en persona su re-
nuncia, después de que todos los contactos durante el 
sábado y el domingo fueron telefónicos.
El jefe de Estado le había escrito durante la tarde del 
sábado a Kulfas para recriminarle por el envío del infor-
me ‘en off ’ que contenía cuestionamientos al proceso 
licitatorio del gasoducto Néstor Kirchner y, en el mismo 
acto, le pidió la renuncia.
El Gobierno presentará este lunes el proyecto del im-
puesto a la renta inesperada
El Presidente, en su cuenta de Twitter, consideró “ética-
mente reprochable hablar en off  en desmedro de otro” 
y dijo que él no avalaba “esos procederes”, en alusión 
al informe difundido sobre la empresa estatal Energía 
Argentina y la licitación para adquirir los insumos nece-
sarios para el trazado del gasoducto.

DANIEL SCIOLI, EL HOMBRE QUE ASUMIRÁ 
CON UNA ECONOMÍA QUE SE ENFRÍA BAJO LA 

ATENTA MIRADA DEL FMI 

Daniel Scioli, el hombre que el Gobierno tiene desig-
nado para ocupar la silla del ministerio de Desarrollo 
Productivo tendrá un desafío impar. Por un lado, debe-
rá gestionar la cartera de Producción en todas las áreas 
que su antecesor Matías Kulfas supo forjar y transitar. 
Por otro, será un ministro que asumirá la conducción 
del ciclo productivo con una economía que se enfría de 
forma progresiva, y que no podrá invertir ese ciclo.
La primera es una agenda nutrida que debe sostener-
se y que representa numerosos compromisos. Siempre 
en el plano técnico, esos compromisos no sólo deben 
ser rápidamente asumidos, sino también reforzados 
para dar una idea de continuidad que es estratégica en 
áreas como son la energía y las materias primas, entre 
muchas otras. Dicho en criollo, debe conservarse todo 
lo que ha resultado valioso en materia de definiciones 
productivistas (muchas de ellas vinculadas a las políticas 
extractivistas como la minería y el litio), que las hay y 
son valiosas. Sin embargo, existe otro registro que es 
necesario profundizar.
Scioli será un ministro que asumirá con una carga es-
pecial. La inflación, que está frenando el crecimiento 
económico en el mundo, también lo hace en la Argen-
tina. Las últimas cifras hablan: según el Indec, la acti-
vidad económica creció 4,8% en marzo en términos 
interanuales, pero registró una caída de 0,7% en compa-
ración con febrero. Cualquiera podría argumentar que 
este dato, el interanual, lleva 13 meses consecutivos de 
suba. Pero sin embargo habrá que pensar mejor en una 
especie de “serrucho”: en diciembre, este indicador, en 

términos mensuales, había terminado el 2021 con una 
suba de 1,1 por ciento. Pero inició el 2022 con un re-
troceso de 0,7% en enero, una recuperación de 1,2% en 
febrero y una nueva caída de 0,7% en marzo. Si alguien 
quisiese hacer una comparación de ese ciclo, podría 
pensar que la economía “se enfría”, ya que hasta mitad 
del año pasado avanzaba todos los meses a ritmo de 
0,6%, terminó el 2021 en 0,3% y ahora ya se ubica en 
torno a 0,2 por ciento.
Scioli deberá enfrentarse con dos enemigos: la falta de 
dólares y el impacto del shock externo en la economía 
local. Esto último podría entenderse como la sumatoria 
de mayores costos globales en fletes, obturación de las 
cadenas de valor, escalamiento de los precios interna-
cionales y profecías autocumplidas, al cerrar los países 
productores de alimentos las líneas de exportación y 
generar una nueva ola de incrementos y mayor infla-
ción. Uno más: la suba de tasas de interés global y local. 
Como se sabe, no hay divisas suficientes para financiar 
importaciones lo que le pone un límite a la velocidad 
de la expansión económica, porque a mayor nivel de 
avance de la actividad, mayores divisas requeridas para 
la compra de insumos y bienes de capital en el exterior. 

Para tomar una referencia, el Índice de producción in-
dustrial manufacturero (IPI manufacturero) mostró una 
caída de 1,9% en marzo respecto a febrero mientras que 
la construcción registró un retroceso de 1,9 por ciento 
(ambos indicadores tuvieron subas en la medición inte-
ranual).
Súmese a eso un detalle: el Banco Central cerró mayo 
con u$s 935 millones a favor. Pero a la entidad moneta-
ria se le viene haciendo difícil la compra de dólares, ya 
que hasta esa fecha el saldo neto desde el arranque del 
año apenas alcanzaba los u$s 1.047 millones, una cifra 
que luce mucho más baja que los u$s 5.728 millones 
adquiridos en el mismo periodo del año pasado.
¿Razones? El pago de la factura de importación de ener-
gía y la liquidación de los vencimientos de deuda que 
tienen las empresas, además de las importaciones in-
dispensables para sostener el aparato productivo y algo 
más de dólar turista. Ah, también algo más: por dólar 
ahorro, se adquieren ahora cuatro veces más cantidad 
de billetes verdes de la que demandaban hace un año. 
Guzmán sabe todo, pero no dice demasiado. Prefiere el 
voluntarismo y la retórica política mientras administra 
su relación con Georgieva. Confía en que, de presentar-
se algún cuestionamiento, podrá solventarlo. Lo mismo 
cavila el presidente Fernández.
Lo relevante en todo esto es la propia definición del 
Gobierno y el FMI, de lo que tienen pensado para el 
país: la economía tiene que crecer a una velocidad que 
sea compatible con el objetivo de acumulación de re-
servas, donde, lo primero, para el Fondo, es la acumu-
lación de reservas… Por ende, en la próxima revisión 
del organismo pesarán los condicionantes. El BCRA ya 
lleva cinco en el año, llevó el tasa de referencia a 49%, lo 
que arroja un depósito bancario en plazo fijo ofrecería 
un rendimiento anual de 60%. Para el final, conviene 
recordar que el propio ministro Guzmán había homo-
logado con el FMI un aterrizaje suave del crecimiento 
económico. Había sellado un crecimiento de 4% para 
este año (es la proyección oficial del FMI), seguido de 
uno mucho más magro, de apenas el 3% para 2023.
Hay que recordar que el programa del organismo con 
la Argentina prevé una expansión del PBI de entre el 
3,5% y el 4,5% en 2022; de entre el 2,5% y el 3,5% en 
2023 y entre el 2,5% y el 3% en 2024. Ese pronóstico 
pareciera estar pensado a la medida del ahorro de divi-
sas necesario para acumular reservas y la baja intensidad 
en materia del motor del consumo en el PBI, para no 
demandar importaciones adicionales. De alguna forma, 
y en esos aspectos, el Gobierno sigue por la ruta que 
imaginó hace algunos meses, a pesar de la guerra, que 
pondrá más presión de ahora en más para cumplir con 
lo comprometido con Kristalina Georgieva, la directora 
gerente del FMI.

Matías Kulfas será recibido hoy por el Presidente 
Alberto Fernández.
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Lo anunciarán el presidente Alberto Fernández y el ministro de Economía Martín Guzmán. Dicen que es para “capturar” ganancias de 
empresas beneficiadas por la guerra en Ucrania.

El Gobernador de Jujuy acusó al ex presidente. “El camino no es generar una grieta en la 
coalición, atacando a la UCR como lo estás haciendo últimamente”, indicó en alusión a sus 
dichos sobre Hipólito Yrigoyen.

Dicen que es para “capturar” ganancias de empresas beneficiadas por la guerra en Ucrania

El Gobierno presentará hoy el proyecto de impuesto 
a la “renta inesperada”

Buenos Aires.- El Gobierno presentará 
este lunes el proyecto de ley para cobrar 
un impuesto especial a la renta inespera-
da, la presentación será realizada por el 
presidente Alberto Fernández y el minis-
tro de Economía Martín Guzmán.
De esta manera, el Poder Ejecutivo bus-
cará volver a mostrar gestión tras el re-
cambio ministerial de este fin de semana, 
que le costó el lugar a Matías Kulfas al 
frente del Ministerio de Desarrollo Pro-
ductivo. El proyecto de renta inespera-
da había sido anunciado por Guzmán a 
principios de abril y tuvo unos dos meses 
de trabajo técnico.
La definición inicial dada por el ministro 
de Economía asegura que apuntarán a 
aquellas ganancias “extraordinarias” que 
no responden a un incremento de la in-
versión sino al efecto del shock interna-
cional de precios que provocó la guerra 
en Ucrania.
En términos generales, se trataría de una 
alícuota sobre la renta que no se corres-
ponda con incrementos en la inversión, 
sino que tenga como explicación el salto 
de precios internacional. “Es un conjun-
to de empresas que tienen ganancias ne-
tas imponibles altas en términos absolu-
tos”, explicó el ministro Guzmán. Esas 
ganancias deberían ser superiores a los 
$1.000 millones en el año.
Según el jefe del Palacio de Hacienda, se 
trata de una “fracción muy pequeña”, de 
empresas. En ese sentido, remarcó que 
en 2021 le hubiera correspondido pagar-

la a un 3,2% de las compañías totales.
Además, Guzmán aseguró que “la ga-
nancia neta imponible real tiene que 
haber aumentado de forma significativa 
en 2022 en relación con 2021″ y que “el 
resultado ordinario (el margen de ganan-
cia) también tiene que ser anormalmente 
elevado en 2022″, para que las empresas 
sean consideradas dentro del impuesto. 
Por otra parte, dijo que “se incluirá un 
criterio en que si la renta inesperada se 
canaliza hacia la reinversión el monto 
de la contribución será menor”. Como 
“zanahoria” plantea que tendrán un des-
cuento de ese gravamen quienes reinvier-
tan esas utilidades inesperadas.
“Se está dialogando de forma construc-

tiva para conformar un proyecto de ley 
que esté bien fundado y que tenga soli-
dez. lo que se busca es redistribuir ingre-
sos inesperados por la guerra y que no 
tengan que ver con la inversión o la pro-
ducción”, afirmaron cerca de Guzmán. 
Los contactos de tipo técnico no son 
solo con el sector privado sino dentro del 
propio Gobierno.
El panorama para ese trámite legislati-
vo puede ser complejo para una inicia-
tiva nacida en el Palacio de Hacienda. 
Guzmán y el presidente de la Cámara 
de Diputados Sergio Massa tuvieron un 
cruce público reciente por el reajuste del 
mínimo no imponible del impuesto a las 
Ganancias, lo que terminó por apurar la 

decisión de Economía de activar esa ac-
tualización del tributo.
La iniciativa que busca cobrar renta in-
esperada ya recibió cuestionamientos 
de cámaras empresarias. La Asociación 
Empresaria Argentina (AEA) criticó esa 
idea. “La Argentina debe volver a reto-
mar la senda del desarrollo económico y 
social sostenible. Para ello resulta esen-
cial generar las condiciones para que las 
pequeñas, medianas y grandes empresas 
puedan concretar inversiones que gene-
ren empleo y hagan crecer la producción 
y las exportaciones. La creación de nue-
vos impuestos -como el recientemente 
anunciado ‘impuesto a la renta inespera-
da’- va en la dirección opuesta a lo se-
ñalado. En la Argentina ya están en vi-
gencia 165 impuestos y la carga tributaria 
sobre el sector formal de la economía es 
muy elevada y ha crecido fuertemente en 
los últimos 20 años, superando holgada-
mente el promedio de la región”, señaló 
AEA.
Por su parte, horas después del anuncio 
de Guzmán representantes sectoriales y 
regionales de la Unión Industrial Argen-
tina manifestaron su preocupación por la 
posible creación de una alícuota adicio-
nal a las empresas. En la reunión de la 
Junta Directiva de la entidad, se analizó 
“cómo afectará a la inversión un nuevo 
incremento en la presión tributaria sobre 
el sector formal de la economía y el im-
pacto negativo que tendrá en la actividad 
y el empleo”.

Alberto Fernández presentará junto a Guzmán el proyecto de ley de renta ines-
perada.

Dura carta de Gerardo Morales a Mauricio Macri

“Si querés romper Juntos por el Cambio, lo 
mejor es decirlo concretamente”

Buenos Aires.- El gobernador de Jujuy y titular de la 
Unión Cívica Radical (UCR), Gerardo Morales, cuestio-
nó con dureza al ex presidente Mauricio Macri por haber 
sostenido que Hipólito Yrigoyen fue uno de los primeros 
impulsores del populismo en América Latina.
En una carta abierta que dio a conocer en el mediodía de 
este domingo, Morales sostuvo que “vivir de la grieta no 
es el camino” y que, “menos aún, es generar una grieta en 
Juntos por el Cambio atacando a la UCR como lo estás 
haciendo últimamente”.
“Si tu intención es romper Juntos por el Cambio para 
buscar un acuerdo con sectores de la extrema derecha 
antidemocrática, lo mejor es decirlo concretamente”, in-
dicó el gobernador jujeño, al tiempo que acusó a Macri 
de “denigrar la figura histórica de una persona que entre-
gó su vida por una mejor Argentina”.
Morales consideró que “no es momento de peleas entre 
políticos” porque el país vive “una situación muy difícil”. 
En ese sentido, sostuvo que “el camino es la tolerancia 
y el diálogo”, que son “los atributos que nos exige la 
sociedad a quienes tenemos responsabilidad política”. Y 
remató: “Los mismos atributos que hasta hace poco re-
vindicabas de Hipólito Yrigoyen”.
 “Como presidente del radicalismo no puedo dejar pasar 
tu descalificación sobre quien fue el primer presidente 

electo por el voto popular”, señaló el jujeño. Y agregó: 
“Denigrar la figura histórica de una persona que entregó 
su vida a la obra de una mejor Argentina es, además, ha-
cerle daño a nuestra propia historia de país”.
En uno de los párrafos más duros de la carta abierta, 
Morales afirmó: “Veo que lejos de asumir tu posición 
histórica y de posicionarte por arriba de las mezquinda-
des políticas, para servir como actor en un espacio de 
construcción para el bien del país, estas sucumbiendo a la 
tentación de subirte a modas efímeras que solo acarrean 
más destrucción”.
“Mauricio, ya discutimos esto personalmente en agosto 
del 2014. Recuerdo que en ese entonces asumimos el 
compromiso de no profundizar las diferencias que tene-
mos, sino consolidar nuestras visiones compartidas, para 
así privilegiar al pueblo argentino por encima de todo”, 
explicó.
El presidente de la UCR dejó en claro que su voluntad le-
jos está de romper la coalición y confirmó la pertenencia 
del partido político que conduce a la coalición opositora. 
“La Unión Cívica Radical ratificó su pertenencia a Juntos 
por el Cambio porque estamos convencidos de que es la 
confluencia de los partidos democráticos donde radica 
la posibilidad de darle un mejor futuro al país”, agregó.
En el final de la carta, y luego de detallar los logros de la 

gestión de Yrigoyen, Morales le dejó un mensaje a Macri, 
con una crítica en el medio para el gobierno nacional. 
“La nefasta situación económica e institucional a la que 
nos está llevando el Frente de Todos, exige que estemos 
a la altura del verdadero desafío que tiene toda la políti-
ca: mejorarle la vida a la gente y defender la república”, 
aseguró.
No es el primer cruce que tiene Morales con Macri. La 
relación está muy dañada por las diferencias ideológicas 
y la lucha de poder interna para ganar terreno dentro de 
Juntos por el Cambio. Poco tiempo atrás, el gobernador 
jujeño había asegurado que el ex presidente no era su jefe 
y que revindicaba el neoliberalismo con el que la UCR no 
se sentía representada.
“Yo planteo las cosas que veo que están mal, y eso no 
le gusta al PRO. Su partido venía comandando la coali-
ción de Juntos por el Cambio y eso ya no va a ocurrir”, 
sentenció en su momento. Las diferencias se están pro-
fundizando con el advenimiento del tiempo electoral y la 
discusión sobre el camino que debe seguir la oposición.

El gobernador de Jujuy y titular de la Unión Cívica 
Radical (UCR), Gerardo Morales, cuestionó con du-
reza al ex presidente Mauricio Macri por haber sos-
tenido que Hipólito Yrigoyen fue uno de los prime-
ros impulsores del populismo en América Latina.
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Río Grande.- El convencional electo de Republicanos 
Unidos, Agustín Coto, cuestionó por Radio Universidad 
93.5 y Provincia 23 la demora de la justicia electoral, a 
cargo del Dr. Isidoro Aramburu, para cumplir con la 
entrega de los diplomas a los convencionales electos, y 
el acto podría realizarse este viernes, a “casi un mes” de 
la elección, observó.
“Han pasado más de 20 días y todavía no se ha hecho la 
entrega de los diplomas correspondientes. Suponemos, 

por algunas declaraciones mediáticas, que se realizará el 
viernes que viene de parte del juzgado. Esto ya nos para 
en un plazo máximo de 30 días para constituir la con-
vención”, dijo. 
“En estos días, institucionalmente hablando, no sucedió 
nada, y se van a estar entregando los diplomas cerca 
del mes. No se sabe dónde vamos a funcionar, si bien 
la carta orgánica dice que el Concejo Deliberante debe 
estar a disposición de la convención. A priori, se puede 
suponer que las actividades se pueden desarrollar en el 
Concejo Deliberante, pero nada está definido al no estar 
formalmente en funciones”, planteó.
Teniendo en cuenta que hay tres concejales en ejercicio 
que fueron electos convencionales, el justicialista Juan 
Carlos Pino, la concejal Ávila y el concejal Branca, ade-
más del intendente, estimó que “a partir de la proclama-
ción, con la entrega de los certificados, deberían tomar 
licencia”.

SÍ A LA ALTERNANCIA

Sobre los rumores de un cambio de postura respecto de 
la re-reelección, lo descartó de plano. “La carta orgánica 
vigente establece claramente dos mandatos para cual-
quier cargo electivo, tanto intendente como de conceja-
les. Esto no es cuestión de personalizarlo, sino que hay 
que cumplir con algo inherente al sistema republicano, 
que es la alternancia en el poder. Me parece que es una 
carta orgánica buena en lo que respecta a la alternancia, 
que nosotros defendemos. No sé en base a qué se dijo 
eso del cambio de postura y me parece más una opera-
ción mediática que otra cosa. Fuimos claros en la cam-
paña y nosotros consideramos que es valioso discutir 
porque llevamos una serie de propuestas, pero nuestra 
última publicación en redes sociales previa a la veda fue 
sobre el ánimo reeleccionista”, indicó.
“Nosotros estamos a favor de mantener lo que dice la 
carta orgánica actual sobre la alternancia en el poder y 
lo dijimos en la campaña. La carta orgánica no rige para 
una elección, sino que norma la vida política de una 

ciudad por muchísimo tiempo. Tiene institutos que son 
muy valiosos y hay otros temas que consideramos que 
son modificables, como los pisos de integración, el De-
fensor del Vecino. En los papeles parece muy positivo, 
pero en la práctica nunca se implementó y no hubo de 
parte de la ciudadanía un reclamo para que eso suceda. 
A veces el texto es bueno, pero la aplicabilidad no es 
tan sencilla. Igualmente es una carta moderna, bastante 

nueva, e incluye el soporte digital. Habiendo cambiado 
la tecnología, hoy no hay que cambiar una sola línea de 
ese artículo”, destacó.

PREFERENCIAS Y PARIDAD

Coto expresó que “la carta tiene cosas muy buenas y 
eventualmente se pueden hacer mejoras. Hay 19 artícu-
los dedicados al tema electoral, 17 se pueden modificar 
y dos no. En esos dos artículos están los temas más 
candentes que son las preferencias y la paridad de gé-
nero. Nosotros no podemos tocar esos dos artículos, y 
no es parte de lo que se va a discutir porque la reforma 
es parcial”, aseveró.
También aclaró que “no existen proyectos de reforma. 
No hemos leído ningún artículo propuesto, porque to-
davía no corresponde, diciendo cómo habría que re-
formar determinado punto. La convención no está a 
la ofensiva ni a la defensiva -en tema reelección-, es 
decir que no es que está favor o en contra de un ar-
tículo puntual porque no existen proyectos oficiales. 

Solamente está la ordenanza que convocó a la reforma 
y ni siquiera dice por qué. Es claro que va a haber al-
guna propuesta oficialista, pero no la han hecho, y por 
ahora no puedo opinar formalmente sobre ninguna 
propuesta”.
“Si me dicen qué opino de la posibilidad de más man-
datos, voy a decir que no, pero el proyecto no lo han 
presentado y quiero ver si lo presentan. Entiendo que 

El convencional de Republicanos Unidos negó de plano un alineamiento con el oficialismo

Coto afirmó que el sistema de preferencias 
y la paridad de género “no se pueden 
modificar” en esta reforma
El convencional electo por el partido Republicanos Unidos descartó de plano un cambio de postura en contra de la alternancia de poder, ante rumores de 
un alineamiento con el oficialismo. Lo atribuyó a “operaciones mediáticas” y remarcó que “la alternancia es inherente al sistema republicano”. Respecto 
de dos puntos clave que fueron mencionados en la campaña, como el cambio en el sistema de preferencias y la paridad de género, advirtió que no se pue-
den reformar porque no estarían incluidos dentro de la ordenanza. Cuestionó el trabajo ad honorem, pero a su criterio no habrá remuneración para los 
convencionales porque el fallo del juez electoral “sentó un mal precedente”, dijo. Recordó que la Constitución Nacional prevé la figura de la dieta para 
que todo ciudadano pueda participar en política. También fue crítico de la demora en la entrega de diplomas, que podría concretarse este viernes, a “casi 
un mes” de la elección”, observó.

Milei contra la promoción fueguina

“Los más beneficiados por el subrégimen 
quizás no somos los vecinos”

El convencional electo hizo referencia a las declaraciones del referente nacional del espacio, Javier 
Milei, en contra del régimen de promoción de Tierra del Fuego. Marcó diferencias con el diputa-
do, pero a la vez puso en duda quiénes se benefician realmente.
“Nosotros estamos muy a favor 
de la 19640, que es una especie 
de constitución fiscal de Tierra 
del Fuego y ya tiene 50 años. Me 
parece que la crítica debe ir por el 
lado de cuánto de todo eso es un 
beneficio para los fueguinos o para 
un grupo privilegiado de industria-
les, porque hace 20 años no se in-
corpora una nueva compañía a la 
cámara que las agrupa. Eso es una 
realidad y los más beneficiados por 
el subrégimen quizás no somos los 
vecinos”, planteó Coto. 
“En lo que respecta a la exención 
impositiva, vamos a defender las 
circunstancias que hacen que en 
Tierra del Fuego estemos exentos 
de IVA, Ganancias y Bienes Perso-

nales. En lo que hace al desarrollo 
industrial hay que dar una vuelta 
de tuerca y ver si estamos utilizan-
do bien la ley o no se está abriendo 
a otras plataformas, a otros servi-
cios, que nos podrían dar una ma-
triz productiva mucho más amplia. 
Nosotros queremos discutir la 
cuestión y no que sea una vaca sa-
grada y no se pueda tocar el tema, 
porque hay que ver cuántos fuegui-
nos nos beneficiamos del régimen, 
cuántas cosas compramos al con-
tinente que son reimportadas a la 
isla, porque no contamos con una 
venta directa. Esas cuestiones las 
tenemos que mejorar”, sentenció. 
“A los vecinos se nos hace extre-
madamente difícil acceder a un 

producto fabricado en Tierra del 
Fuego y son cosas que tenemos 
que rever, por el bien de noso-
tros”, enfatizó.
En cuanto a las diferencias con Mi-
lei en este punto, indicó que “so-
mos un partido provincial que está 
en la alianza nacional La Libertad 
Avanza, que tiene como referente 
máximo a Javier Milei, pero somos 
un espacio local y defendemos 
los intereses propios, como tiene 
que ser. Tenemos diferencias con 
espacios de otras provincias y no 
somos un espacio verticalista. Te-
nemos una coincidencia de ideas 
y nosotros vamos a defender las 
cosas que nos incentivan a mejorar 
como fueguinos”, concluyó.

El convencional electo de Republicanos Unidos, 
Agustín Coto, cuestionó por Radio Universidad 93.5 
y Provincia 23 la demora de la justicia electoral, a 
cargo del Dr. Isidoro Aramburu, para cumplir con la 
entrega de los diplomas a los convencionales elec-
tos, y el acto podría realizarse este viernes, a “casi 
un mes” de la elección, observó.
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es la voluntad del oficialismo. Así como plantean que 
podría haber modificaciones de postura en los oposi-
tores, en el caso mío claramente no, también podrían 
tener un cambio de actitud del oficialismo”, barajó. 
Lo cierto es que hasta ahora no hubo encuentros y que-
dó todo paralizado desde el 15 de mayo. “Con algunos 
electos nos cruzamos porque somos vecinos, pero no 
hemos tenido reuniones todavía. Esto está atado a la 
espera del calendario que no conocemos. Con la en-
trega de diplomas, si se hace el 10 de junio, a partir de 
allí corren los 30 días y tendremos que definir la sesión 
preparatoria para elegir autoridades. Recién luego em-
pezaría la discusión de la reforma”, dijo.

SIN REMUNERACIÓN

Coto cuestionó el trabajo ad honorem porque perjudi-
ca a los que no ejercen la función pública o no tienen 

dinero suficiente para dejar su actividad privada y par-
ticipar en política. “La convención puede durar hasta 
cuatro meses, pero podría durar menos perfectamente, 
porque podría durar 15 días, un mes y medio. Respecto 
de si los convencionales tienen que percibir o no una 
dieta, hay un fallo de la justicia que estableció que era 
constitucional la ordenanza que convocó. Por ahora las 
condiciones son las que fija la ordenanza -de trabajo ad 
honorem- y no creo que se discuta en la convención 
porque ya está establecido. Lo que se va a discutir es el 
presupuesto operativo, porque no somos solamente 14 
sino que va a haber más gente trabajando. Hay cues-
tiones administrativas, también del espacio que se va a 
utilizar, que van a generar gastos. A nivel personal creo 
que está mal que el constituyente trabaje ad honorem, 
porque hay personas que no tienen posibilidad de dedi-
car ese tiempo a la función de convencional y deciden 
no ser candidatos. La cuestión está zanjada por la jus-

ticia, pero creo que no es un buen precedente, porque 
de hecho la Constitución Nacional no habla de salario 
sino de dieta, para que cualquier argentino pueda ser 
candidato y ejercer la función”, subrayó. 

PLATAFORMA PARA EL 2023

Por último se le preguntó si esta convención va a oficiar 
de plataforma para el 2023, para muchos candidatos. 
“En algún punto creo que sí, y habrá que ver cómo 
se posicionan las fuerzas políticas. Pero esto es parcial 
porque no deja de ser una elección local y está muy 
limitado a lo que nos compete. Obviamente lo que ocu-
rre en una ciudad impacta en las otras y sin dudas se 
van a ver las posiciones, las propuestas y dónde está pa-
rado cada uno. En algún sentido va a servir para ver el 
tipo de plataforma que los partidos ofrecerán en 2023, 
aunque no es la previa del 2023 formalmente”, dijo.

Río Grande.- Como era de esperarse, la cita incomodó al 
radicalismo que comparte la alianza opositora Juntos por 
el Cambio junto al PRO, la Coalición Cívica y el Peronis-
mo Republicano.
A las voces que se alzaron contra las expresiones del em-
presario, lideradas por el propio Presidente del partido, 
Gerardo Morales, quien hasta le dedicó una carta, se su-
maron las palabras del senador nacional Pablo Blanco, 
que también cruzó duro a Macri en las redes.
En este sentido el senador nacional Pablo Blanco le res-

pondió a través de la red social Twitter señalando que 
“los radicales tenemos mucho para enseñarle y compar-
tir”, le reprochó el Senador al ex presidente Mauricio Ma-
cri, luego de que este tratara de ‘populista’ a Yrigoyen.
Además. Blanco manifestó que “Yrigoyen de populista 
no tuvo nada y de popular mucho. Mauricio Macri deje 
de ofender al radicalismo que el país no está para bollos”, 
criticó. Por último, señaló que ¿Pretende acaso romper 
Juntos por el Cambio? Los radicales tenemos mucho para 
enseñarle y compartir”.

Blanco le pegó a Macri

“Deje de ofender al radicalismo”, afirmó el senador 
nacional por la UCR
El ex presidente Mauricio Macri exhortó a “luchar contra el populismo en forma global” al exponer en un foro en San Pablo, Brasil, donde llegó a decir 
que el mismo “se originó en Latinoamérica y tal vez en Argentina es donde arrancó, primero con Yrigoyen y después con Perón y Evita”, en una crítica 
inesperada para uno de los padres fundadores de la Unión Cívica Radical. 
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Río Grande.- La convencional constitu-
yente de Juntos por el Cambio, Myriam 
Canga dialogó con Radio Universidad 
93.5 y Provincia 23 sobre los pasos a se-
guir, que se encuentran demorados ante 
la indefinición de la justicia electoral que, 
a más de 20 días de los comicios, toda-
vía no procedió a entregar los diplomas y 
proclamar a los electos.
Canga ocupará una banca junto a Rami-
ro Requejado, que encabezó la lista y, al 
igual que el empresario, es su primera ex-
periencia en política. Quedó décima en 
el listado de preferencias y, al superar el 
piso del 15% desplazó a Viviana Gugliel-
mi y Alejandro Pagano Zavalía. 
“Soy nueva en este mundo de la política 
y fui impulsada a participar por las accio-
nes iniciadas en año pasado a raíz de la 
violación de la carta orgánica en vigen-
cia”, dijo, luego de la lucha que llevó ade-
lante por la designación del nombre de la 
Casa de la Mujer. 
“Soy una candidata extrapartidaria y no 
tengo ninguna afiliación política, pero 
me convocaron desde el espacio Juntos 
por el Cambio. Me pareció una muy bue-
na oportunidad para trabajar por mi ciu-
dad. Evidentemente la gente confió en 
el trabajo hecho el año pasado y por eso 
hoy estoy en la banca”, expresó.
“Estamos trabajando hacia adentro del 
espacio con personas que tienen mucha 
formación técnica, porque la carta or-
gánica implica un conjunto de normas y 
son nuevas para quienes no somos aveza-
dos en la administración pública munici-
pal. Nuestra mayor preocupación desde 
que fuimos convocados fue sentarnos a 
estudiar y analizar los artículos, no sola-
mente los 106 que se quieren reformar 
sino todos. Muchos artículos incluidos 
en la reforma tienen impacto directo en 
otros artículos, por eso es importante 
comprender perfectamente qué se pre-
tende con esta reforma”, advirtió.

TERCERA GENERACIÓN

La familia Canga es conocida en la ca-
pital fueguina y ya van por la tercera 
generación, con alguna incursión en po-
lítica de su padre. “Mi abuelo vino en 
1910, era español, mi padre era fueguino 
y yo soy fueguina. Mi padre hizo toda 
su carrera administrativa y se jubiló en 
gobierno, fue Secretario y Subsecretario 
de Obras Públicas, y tuvo una participa-
ción muy breve como candidato a inten-
dente por la UCR. Era una persona muy 
honesta, muy apegada a las instituciones 
y las reglas, y no estaba dispuesto a ha-
cer acuerdos que torcieran su moral. Yo 
soy profesora de nivel inicial hace once 
años, y tengo una fuerte formación en 
gestión institucional. Esto tiene mucho 
que ver con el espíritu de las normas y 

ahora lo estamos viendo a gran escala”, 
señaló.

PRIMERAS CHARLAS

En cuanto a los contactos con sus pares, 
al no haber lugar de funcionamiento ni 
fecha de inicio, por ahora son informales. 
“Empezamos a conversar con distintos 
sectores y agrupaciones en la campaña. 
Hoy estamos trabajando más firme en 
la lectura y alcance de los artículos, pero 

hemos conversado con muchos y hay 
una coincidencia en todas las personas 
de que los artículos no los afectan negati-
vamente. Lo que está escrito de ninguna 
manera oprime o encorseta las acciones 
de gobierno, sino todo lo contrario. Te-
nemos una relación muy cordial con to-
dos los espacios de la oposición y hemos 
conversado muy informalmente, porque 
muchos nos conocemos de distintas ac-
tividades. Tengo un contacto muy fluido 
con Viviana Remy, porque la hemos lla-
mado para que nos asesore en proyectos 
de educación ambiental en la institución 
donde trabajo. Todavía no nos sentamos 
formalmente a trabajar juntos y nos es-
tamos preparando hacia adentro para el 
gran desafío que nos toca”, dijo.

DEMORA DE
 LA JUSTICIA ELECTORAL

Después de más de 20 días de realizada la 
elección, con la rapidez con que se hizo 
el recuento, el juzgado electoral todavía 
no entregó los diplomas para proclamar 
formalmente a los electos. En este punto 
la convencional Canga expresó que espe-
raba más celeridad, porque “muchos de 
los que fuimos electos tenemos otros tra-
bajos en la actividad privada y tenemos 

que pedir una licencia sin goce de ha-
beres. Es un trámite administrativo que 
lleva su tiempo y no se presenta la nota 
de un día para otro para avisar que no 
voy a estar. Yo estoy acostumbrada a otra 
forma de organización y pensamos que 
esto iba a ser un poco más organizado, 
porque se dice que se van a entregar los 
diplomas, pero no tengo ninguna convo-
catoria formal. A partir de ese momento 
la ley dice que en 30 días debería convo-
carse a sesión preparatoria. Esto no de-

pende de nosotros y estamos expectantes 
para iniciar la tarea para la cual nos han 
elegido”, manifestó.

CIERRE ANTICIPADO

Sobre la propuesta de algunos conven-
cionales de la oposición de abrir y cerrar 
la convención cuanto antes y evitar gas-
tos mayores, cabe recordar que dentro de 
su espacio lo propuso el legislador Fede-
rico Sciurano y la presidente del partido 
Liliana Martínez Allende avala también 
la idea. “Está dentro de las posibilidades, 
pero no está definido. Escuché comenta-
rios de que sería una decisión irresponsa-
ble de parte de la oposición, y me desper-
tó una sonrisa, porque se habla de debate 
cuando es conveniente. Esta reforma sa-
lió entre gallos y medianoche, en una se-
sión donde los concejales de la oposición 
no pudieron leer lo que estaban votando. 
Sinceramente no creo que el oficialismo 
esté en condiciones de cuestionar que no 
haya debate”, fustigó.
“Nosotros vamos a ser responsables en 
el manejo de la información y en las deci-
siones que se tomen, porque acá no está 
en juego lo que dice la oposición o lo 
que piensa algún convencional, sino que 
está en juego el dinero de toda la gente, 

porque es dinero público. Eso merece un 
respeto superlativo y fue en parte lo que 
me motivó a participar, porque he inten-
tado buscar información y me encontré 
sistemáticamente con un no se puede, o 
no está disponible”, cuestionó.
“Estamos viendo el daño irreparable que 
se le hace a las instituciones, no respe-
tando las pautas que rigen para todos, y 
por otro lado el abuso y mal uso de los 
fondos. En ocasión de la lucha contra el 
nombre de la Casa de la Mujer que había 
puesto el oficialismo, pretendíamos saber 
de dónde habían salido los fondos para 
hacer el cartel -de Cristina Kirchner-, pe-
dimos información y nunca obtuvimos 
respuesta del oficialismo. Si algo es legal, 
no entiendo por qué no es transparente y 
no lo podemos ver”, planteó.
“Por supuesto estoy del lado de la no 
reelección, y estoy en contra de todo lo 
que atente contra la transparencia y la 
alternancia. En cuanto a la presidencia 
de la convención, dijo que “hay diferen-
tes posturas y, hablar acerca de eso se-
ría irresponsable. Es algo que estamos 
conversando y estamos trabajando di-
rectamente con Ramiro Requejado, así 
que está en franco análisis. Nosotros nos 
apegamos a la carta orgánica y el artícu-
lo 112 dice que la convención elige a sus 
autoridades y estamos viendo todas las 
variables”.

LOS FUTUROS BOROCOTÓ

Finalmente se le preguntó sobre los ru-
mores de ‘borocoteadas’, en alusión al 
cambio de bando repentino que había 
hecho en su momento el Dr. Borocotó 
en el Congreso, ante intentos del oficia-
lismo de seducir a opositores a alinearse, 
especulando con posicionamientos en 
2023. Canga remarcó que “nosotros no 
nos vamos a mover ni un milímetro de lo 
que dijimos, y por esa razón estamos en 
el lugar que estamos. Yo no tengo ningu-
na aspiración política, no estoy pensando 
en cómo me voy a ubicar el año que vie-
ne, qué lugar voy a ocupar en una lista 
futura. Realmente eso no me interesa. Lo 
único que me interesa es que la ciudad 
funcione bien y que sea una ciudad para 
todos, no para un sector. Los que pen-
samos diferentes también debemos tener 
lugar”, sentenció.
“Yo estoy tranquila porque nada de lo 
que vote estará teñido de especulación 
por el 2023. En este momento lo más 
importante es defender la carta orgáni-
ca y no acomodar las normas en bene-
ficio del político de turno. De ese lugar 
no nos vamos a mover. Seguramente hay 
situaciones para mejorar, pero de fondo 
sigue siendo una carta orgánica modelo y 
nosotros no hubiéramos llamado nunca a 
reformar”, concluyó.

Myriam Canga ratificó los compromisos de campaña ante rumores de “borocoteadas”

“Nosotros no nos vamos a mover ni un 
milímetro de lo que dijimos”
La convencional electa de Juntos por el Cambio afirmó que junto a Ramiro Requejado mantienen convicciones firmes y van a sostener lo que prometieron 
en campaña, ante rumores de negociaciones del oficialismo municipal con referentes de la oposición para captar sus votos. Se mostró sorprendida por la 
demora de la justicia electoral en entregar los diplomas, y la falta de organización sobre el lugar en que se va a funcionar y cuándo, transcurridos ya más 
de 20 días de las elecciones. Ratificó su postura en contra de la reelección del intendente y defendió la alternancia, como también los institutos de control 
y participación de la carta orgánica. El cierre anticipado es una opción y se deberá consensuar con el resto de los convencionales.

La convencional constituyente de Juntos por el Cambio, Myriam Canga dialogó 
con Radio Universidad 93.5 y Provincia 23 sobre los pasos a seguir, que se en-
cuentran demorados ante la indefinición de la justicia electoral que, a más de 20 
días de los comicios, todavía no procedió a entregar los diplomas y proclamar a 
los electos.
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LICITACIÓN 
PÚBLICA

somos Gobierno de
Tierra del Fuego

El Ministerio de Finanzas Públicas de la Provincia de Tierra del 
Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur llama a Licitación N° 
01/2022 RAF 527, por la cual se tramita la adquisición de dos 
(2) Torres de Laparascopia completos, destinados a los 
Servicios de Quirófano de los Hospitales Regionales de la 
Provincia, dependientes del Ministerio de Salud.

FECHA LÍMITE DE RECEPCIÓN DE OFERTAS:
15/06/2022 - 12:00 horas.

FECHA DE APERTURA:
15/06/2022 - 12:00 horas.

LUGAR DE RECEPCION DE SOBRES Y APERTURA:
San Martín Nº 450, P.B, Oficina N° 35, Ciudad de Ushuaia,  
Oficina Provincial de Contrataciones - Ministerio de Finanzas 
Públicas.

VALOR DEL PLIEGO: 
Sin valor económico.

CONSULTA DE PLIEGOS: 
www.compras.tierradelfuego.gov.ar

Río Grande.- La escasez de gasoil que se verifica desde 
hace una semanas en el Interior del país, particularmen-
te en las provincias del norte, está relacionada con una 
demanda del combustible que está en volúmenes récord 
históricos, por una suma de razones que van desde los 
bajos precios hasta el stockeo de varios sectores y Tierra 
del Fuego no es la excepción.
En diálogo con Radio Universidad 93.5 y Provincia 23, 
el gerente de Autosur Charlie Mann se refirió respecto 
de este tema señalando que “nosotros no estamos te-
niendo el problema más grave que tienen otras provin-
cias que es que se quedan durante días sin gasoil, dado 
que nosotros nos quedamos solamente por algunas ho-
ras sin gasoil”.
En cambio manifestó que “solamente hemos estado 
sin gasoil en la nueva estación de Margen Sur y en ese 
contexto tenemos una constante pelea con YPF porque 
ellos para armarte el plan ven ventas de años y meses 
anteriores porque no te dejan crecer más, tenés que ven-

der lo que vendías, Margen Sur no tiene historia, en-
tonces es complicado, ellos lo toman como que no hay 
camiones, lo cual no es así y nosotros pusimos una isla 
para camiones en la nueva estación”.
Mann señaló que “YPF te manda un plan diciendo que 
te venden tantos metros de combustibles podes consu-
mir por estación, por mes, por día”.
El gerente de Autosur agregó que “estuve en la reunión 
regional que YPF hace todos los años y acabo de volver 
de Puerto Madryn  en donde se desarrolló la misma, 
estuvimos hablando sobre el tema, ellos estiman que 
nosotros vamos a  continuar igual porque no estamos 
teniendo el problema que tienen otras provincias que 
tienen consumos más grandes, donde por ejemplo la 
minería o el agro en lugar de comprar en agro o in-
dustria por mayorista están comprando en estaciones de 
servicios, eso acá no sucede”.
Pero manifestó que el problema que podría tener Río 
Grande es que “al dejarnos YPF tan justo con el com-
bustible, cualquier cosa que pueda suceder en el Gari-
baldi, pasa a ser un problema, nosotros le pedimos un 
colchón, pero ellos dicen que si nosotros tenemos el 
colchón va a pasar que los camioneros que cargan en 
otro lado, van a querer cargar con nosotros, entonces 
vamos a crecer más y no lo pueden hacer”, observó.
Recordó que “Autosur hizo una inversión muy grande 

en los últimos años como para tener los tanques sufi-
cientes como para poder estar con un problema de estás 
características como lo es que no puedan estar llegando 
los camiones por cuatro, cinco días o una semana y no 
poder tener el producto para vender, pero hoy nos que-
damos sin gasoil en la estación de circunvalación por 
un par de horas casi todos los días, entonces tenemos 
que esperar que lleguen nuestros camiones para poder 
descargarlo y les explicaba a la gente de YPF que es el 
único lugar del país que tenés que cruzar la cordillera de 
los Andes para entregar el combustible”.

CARTELERA PARA CAMIONES
 INTERNACIONALES 

Teniendo en cuenta que los precios en las ciudades 
fronterizas son más económicos que en los países li-
mítrofes (Brasil, Paraguay, Bolivia, Chile y Uruguay), lo 
que motivó un salto de 30% en la demanda de los vehí-

culos de patente extranjera, Mann explicó que “desde 
YPF nos manifestaron que nos va a llegar cartelería en 
donde vamos a estar obligados que si hay un camión 
con patente extranjera va a tener que cargar con YPF 
en ruta, o sea, va a tener que cargar con el sistema de 
YPF y tener contrato con YPF de manera directa, es 
decir que nosotros no vamos a poder cargarles com-
bustible a esos  camiones”. 
Asimismo expresó que “últimamente no he visto ca-
miones con patente extranjera, y aquellos que lleguen 
a  nuestra provincia van a tener que cargar si o si con 
YPF en ruta, el cual van a tener condiciones para eso, 
lo cual imagino que van a tener que pagar el combusti-
ble al valor internacional, teniendo en cuenta que YPF 
en ruta es un contrato entre el cliente e YPF,  donde 
normalmente en nuestro país quienes usan YPF en 
ruta tienen un descuento en los combustibles, es una 
cuenta corriente que se paga cada 15 días y con un 
precio diferencial menor”.

“LA SÚPER ES LA NAFTA 
QUE MÁS SE CONSUME”

En otro orden Mann expuso que “todos los combus-
tibles de YPF en Tierra del Fuego llegan por Ushuaia, 
siendo que el producto que más se consume en el país 

entero es la nafta súper”.
En cuanto a los actuales precios de los combustibles, 
dijo que “están desfasados entre un 20 y un 25% al valor 
internacional y el problema grande que tiene YPF hoy 
es que siempre el 30% de los diesel es importado y ese 
30% YPF lo compraba en Europa y ahora lo compra en 
EEUU, tenían que venir dos barcos, al momento solo 
consiguieron uno que ya llegó al país”.
En cuanto a si se esperan nuevos aumentos en los pre-
cios de los combustibles, dijo que “la verdad que no lo 
sabemos, lo único que si sabemos es que hay un desfa-
saje importante en el valor de los combustibles, tenía 
que venir el impuesto al biocombustible, pero el gobier-
no lo ha retrasado, pero por el momento no se escucha 
nada sobre posible nuevos aumentos”.
De la misma manera opinó que “los niveles de rentabi-
lidad están muy bajos comparado con otros momentos, 
la mayoría de las estaciones de Tierra del Fuego están 
arriba del punto de equilibrio, por ejemplo el punto de 
equilibrio de una estación en Patagonia es de 500 mil 
litros, nosotros ahora con la apertura de las dos estacio-
nes en Margen Sur, o sea, la nuestra y la de competencia, 
hay una estación nuestra que es la de Rivadavia que está 
muy justita, llega justa con los números del equilibrio”.

PROBLEMAS DE CUBIERTAS

“Con YPF tenemos ciertos requisitos que son más es-
trictos que cualquier transporte, nosotros no podemos 
recapar, las cubiertas tienen que estar en muy buenas 
condiciones porque ellos nos hacen mediciones, noso-
tros tuvimos que cambiar un equipo que tiene que estar 
llegando nuevo y la verdad que comprarlo ha sido muy 
difícil, dado que antes los que te lo vendían lo vendían 
engomado y ahora te lo venden sin las gomas, te venden 
solamente lo que fabrican que son los semis”, concluyó 
el gerente de Autosur Charlie Mann con respecto del 
problema que tienen para conseguir cubiertas para los 
camiones.

Ante el faltante de gasoil en muchas de las provincias de nuestro país

Mann señaló que Río Grande se queda sin 
gasoil solamente por un par de horas
Así lo confirmó el Gerente de Autosur, representante de YPF en Río Grande, Charlie Mann ante el faltante de gasoil en la ciudad norte de la provincia. 
Ante esta situación que se está dando con el gasoil, señaló que “desde YPF les informaron que los camiones con patentes extranjeras deberán cargar 
combustible con YPF en ruta, o sea, van a tener que cargar con el sistema de YPF y tener contrato con YPF de manera directa, es decir que nosotros no 
vamos a poderles cargar combustible a esos camiones”. Por otro lado manifestó que “el precio de los combustibles están desfasado entre un 20 y un 25%”.

En dialogo con Radio Universidad 93.5 y Provincia 23, el gerente de Autosur Charlie Mann se refirió respecto 
de la escasez de gasoil señalando que “nosotros no estamos teniendo el problema más grave que tienen otras 
provincias que es que se quedan durante días sin gasoil, dado que nosotros nos quedamos solamente por 
algunas horas sin este producto”.
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Tolhuin.- En la oportunidad se abordaron temas desde 
los diversos programas educativos que viene llevando 
adelante la cartera en dicha ciudad, las proyecciones de 
requisitos de conexión vial hasta las obras que se están 
cumpliendo, todo en pos de gestionar acuerdos con los 
representantes de la ciudad que se beneficien a toda la 
comunidad.
Al respecto, la Ministra comentó que “junto con el área 
de Infraestructura del Ministerio de Educación de la 
Nación estamos gestionando la construcción de una 
Escuela Primaria en Tolhuin, con modalidad de doble 
jornada y la Escuela Técnica Secundaria”.
“La escuela primaria de doble jornada va a ser pionera 
en la ciudad de Tolhuin y también en la provincia, en 
cuanto al modelo de educación que estamos pensan-
do” remarcó Cubino y agregó que “trabajamos también 
sobre el perfil que queremos darle a la nueva Escuela 
Técnica Secundaria en Tolhuin, una de las tres que se 
van a construir en Tierra del Fuego y de las pocas que 
iniciaron ya con los trámites a nivel nacional, y delinea-

mos cuál será la oferta técnica y los proyectos produc-
tivos que tiene el Municipio, apuntados sobre su matriz 
productiva local, algo que ya se está revisando también, 
junto con el área de Producción de la provincia”. 
Asimismo, la Ministra resaltó este trabajo en conjunto 
y la importancia de la mirada local en este tipo de trata-
mientos y en todos aquellos que se requieren el trabajo 
en conjunto.
De este modo, se trataron temas que tienen que ver con 
la circulación de los niños, niñas y familias en tanto en 
las vías de acceso próximas a los establecimientos edu-
cativos, la conformación de la red vial y la realización de 
veredas en los establecimientos por parte del Municipio 
de Tolhuín. 
“Destacamos que este trabajo se venga realizando en 
conjunto y que están trabajando de forma articulada 
por la necesidad de planeamiento de la ciudad, para po-
der establecer realmente una red vial que pueda cumplir 
con los desafíos que tiene el sistema educativo, como de 
otras instituciones en Tolhuin”, cerró Cubino.

Río Grande.- Entre las acciones desple-
gadas por este tema, desde el SUTEF 
informaron que “En primer lugar, infor-
mamos a la docencia que ni las asambleas, 
desobligaciones, plenarios y/o congresos 
constituyen una huelga, por lo tanto no 
son susceptibles de descuento salarial al-
guno, en el sentido que la legislación vi-
gente, la jurisprudencia del fuero de traba-
jo y la doctrina jurídica.
Los dirigentes del sindicato docente in-
dicaron que “Este tipo de prácticas re-
gresivas, reaccionarias y de ajuste buscan 
intimidar y disciplinar a la docencia bajo 
la amenaza de descuentos, pero con más 
fuerza y dignidad -lejos de amedrentar-
nos- le decimos que sepan que no podrán 
amedrentarnos”, remarcaron.
Desde el SUTEF también expresaron que 
“En segundo lugar, con los descuentos 
que pretende aplicar el Ministerio de Edu-

cación, a quienes adhieran a una desobli-
gación, vulnerarían los derechos laborales 
y salariales de las trabajadoras y trabaja-
dores, configurándose una clara práctica 
antisindical para acallar a la docencia fue-
guina. SUTEF intima a que se abstengan 
de efectuar descuentos salariales bajo 
apercibimiento de accionar judicialmente, 
así como también dejar sin efectos los al-
cances de la nota múltiple en cuestión”, 
insistieron, mediante un comunicado.
Agregando, más adelante, un planteo di-
rigido al Subsecretario de Recursos Hu-
manos del Ministerio de Educación, Juan 
Carlos Estévez, a quien le expresan: “in-
timamos a que rectifique o ratifique los 
dichos injuriosos contra SUTEF y las tra-
bajadoras y trabajadores de la educación 
de la provincia de Tierra del Fuego AIAS, 
bajo apercibimiento de accionar judicial-
mente”.

Ushuaia.- Desde la Asociación del Magis-
terio de Enseñanza Técnica (AMET), in-
formaron que estuvieron “acompañando 
a las y los docentes, padres y la comunidad 
educativa del Colegio Provincial José M. 
Sobral de la ciudad de Ushuaia, quienes 
después de varios días de suspensión de 
actividades por falta de calefacción y va-
rios problemas edilicios se reunieron con 
funcionarios del Ministerio de Educación, 
representados por el director Provincial 
de Escuelas Técnicas, Carlos Iglesias; el 
representante de la Dirección Provin-
cial del Nivel Secundario, Prof. Gustavo 
Mendieta; por Tamara Roa y la directora 
de Mantenimiento y Servicio, Noelia Di 
Giglio; con  la finalidad de solicitar solu-
ciones definitivas a estás problemáticas 

históricas del Colegio”.
Luego explicaron que “el reclamo central 
de los padres son las bajas temperaturas a 
las que son sometidas las y los estudiantes 
de la institución, cuando deben permane-
cer en clase con temperatura por debajo 
de las normadas”, remarcaron desde el 

gremio.
Indicando, más adelante, que “desde el 
Ministerio de Educación se respondió 
que se viene trabajando arduamente en 
solucionar estas problemáticas”. Pero di-
jeron los representantes de AMET que 
“ésta y otras  respuestas no satisficieron a 
la comunidad educativa, siendo los padres 
que presionaron en convocar a la Ministra 
de Educación de la provincia para el día 
lunes 6 de junio a las 10 horas. Los re-
presentantes del Ministerio de Educación 
se comprometieron en llevar un plan de 
infraestructura y pedagógica a esta nueva 
reunión””, mencionaron los gremialistas.
Por último dijeron los representantes de la 
Asociación del Magisterio de Enseñanza 
Técnica que: “Finalizada dicha reunión, se 

convocó a Asamblea General resolutiva 
por parte de los docentes en la que se de-
cidió la suspensión del servicio por tiem-
po indeterminado hasta que se garanticen 
las condiciones adecuadas en el marco del 
estado de  alerta y movilización, convoca-
do por este sindicato”.

Analía Cubino, ministra de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología

“Estamos gestionando en Tolhuin la construcción de una escuela 
primaria de jornada completa y una escuela técnica secundaria”
La ministra de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología, Analía Cubino, se reunió con el intendente de Tolhuin, Daniel Harrington y su equipo para 
delinear trabajos en conjunto inherentes a los desafíos educativos en la ciudad mediterránea. Estuvo presente además el subsecretario de Coordinación 
del Gobierno de la Provincia en Tolhuin, Federico Velázquez. 

La ministra de Educación Analia Cubino comentó 
que “junto con el área de Infraestructura del Minis-
terio de Educación de la Nación estamos gestionan-
do la construcción de una Escuela Primaria en Tol-
huin, con modalidad de doble jornada y la Escuela 
Técnica Secundaria”.

SUTEF 

Intiman al gobierno a cesar con 
las medidas de ajuste y prácticas 
antisindicales
El SUTEF rechazó la Nota Múltiple Nro. M 595/22, enviada por el Mi-
nisterio de Educación el pasado 24 de mayo, con la cual entienden que 
se busca “amedrentar a las trabajadoras y trabajadores de la educación 
fueguina”. Advirtieron que “ni las asambleas, desobligaciones, plenarios 
y/o congresos constituyen una huelga, por lo tanto no son susceptibles de 
descuento salarial alguno”.

AMET 

Sin clases por problemas 
edilicios en el Colegio Sobral de 
Ushuaia
Dirigentes de AMET Regional XXIV Tierra del Fuego acompañaron a los 
docentes, padres y el conjunto de la comunidad educativa del Colegio Pro-
vincial José M. Sobral de la ciudad de Ushuaia, quienes finalmente resol-
vieron la suspensión del servicio por tiempo indeterminado. Fue después 
de varios días de suspensión de actividades por falta de calefacción y otros 
problemas edilicios.
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Buenos Aires.- No sólo la tasa de infla-
ción se ha movido en los primeros me-
ses de 2022 a un ritmo creciente y que 
comienza a generar alarma, porque se 
encamina al rango de tres dígitos porcen-
tuales al año, también las transferencias 
discrecionales de la Administración Cen-
tral a las gobernaciones provinciales, pese 
a que constituye uno de los ingredientes 
que contribuye a alimentar el proceso de 
aceleración del aumento del nivel gene-
ral de precios de la economía, como es el 
gasto público.
Sólo en la “base caja”, esto es en lo efec-
tivamente enviado al conjunto de las 24 
grandes jurisdicciones gubernamentales 
en que se divide el país, la Secretaría de 
Hacienda de la Nación informó que en 
abril las transferencias corrientes -exclui-
das los giros automáticos por el régimen 
de coparticipación federal de impuestos 
que también crecieron a una tasa mayor a 
la de la inflación- sumaron $62.687 millo-
nes y se elevaron 142,3 por ciento.
No se trató de un movimiento aislado, 

sino que responde a un proceso de ace-
leración desde el segundo mes de 2022, 
cuando pasaron de subir 32% en enero 
a 63,5%, y casi duplicó su ritmo el mes 
siguiente (104,1%), acumulando en el 
cuatrimestre un incremento de 86,3%, en 
todos los casos en comparación con igual 
período del año previo, y $176.631 millo-
nes. Ese monto fue equivalente al gasto 
total de funcionamiento de la Adminis-
tración Central en abril último. Esa di-
námica representó sendos aumentos por 
sobre la tasa de inflación de 53,4% en el 
mes, y 19,2% en el cuatrimestre, siempre 
respecto de un año antes.
A menor ritmo, pero con similar veloci-
dad, se movieron los giros discrecionales 
para inversión pública -transferencias 
de capital-, las cuales sumaron en abril 
$27.501 millones y $75.640 millones en 
los primeros 4 meses, acusando sendas 
subas de 102,5% y 78,5% en compara-
ción con los valores del año anterior, res-
pectivamente. En esos casos, se trató de 
incrementos de 28,2% y 16% en térmi-
nos reales, respectivamente.
Como datos de referencia, se destaca que 

en esos períodos la tasa de inflación que 
midió el Indec fue de 58% y 54,1%, en 
cada caso, mientras que el gasto total del 
sector público nacional subió en térmi-
nos nominales 84,6% en el mes y 77,3% 
en el cuatrimestre cotejado con los regis-
tros del año previo.
De ahí que se observó un notable aumen-
to del peso de esas transferencias volun-
tarias de la Nación al conjunto de las 24 
grandes jurisdicciones a 7,3% del gasto 
total, constituyéndose en la proporción 
más elevada de los últimos 23 meses, tras 
alcanzar un pico de 10% en abril 2020 -el 
primer mes pleno con crisis sanitaria de 
Covid-19-.

DISTRIBUCIÓN 
GEOGRÁFICA OCULTA

La estadística oficial no permite analizar 
cómo fue el reparto discrecional por área 
geográfica de esos recursos, pero sí ad-
vertir que el origen de semejante expan-
sión en el último año de ese componente 

del gasto público nacional no se explica 
por la necesidad de reforzar el presupues-
to destinado al área de la salud, puesto 
que se mantuvo en abril 2022 en torno a 
10% / 11% del total de las transferencias 
corrientes; ni a la de educación que, por 
el contrario, perdió relevancia en casi 3 
puntos porcentuales, a 16,8% de ese par-
cial.
De todas formas, en una visión retros-
pectiva, se advierte que las transferencias 
para el sistema de salud ha sido el que 
más aumentó en valores reales desde la 
irrupción de la pandemia, consolidando 
una tendencia que ya se había observado 
en el año previo.
Por el contrario, “otras transferencias” 
pasaron a representar del 48,8% del to-
tal de los giros para gastos “corrientes” a 
62,9 por ciento.
Y los giros vinculados con la inversión 
pública disminuyeron en términos relati-
vos de 34,4% del agregado de los envíos 
de la Administración Central a provincias 
en abril 2021 a 30,5% un año después.
Claramente, la renuencia de los goberna-
dores en general, y de los legisladores en 

particular, de honrar el mandato de la Re-
forma Constitucional de 1994 de acordar 
una nueva distribución del reparto de im-
puestos que recauda la Nación pero que 
se originan en las provincias, ha llevado 
a que el Poder Ejecutivo busque corregir 
las necesidades de recursos de las diferen-
tes jurisdicciones del interior para cubrir 
la demanda de gasto social asistencial, 
aun cuando en la práctica se advierte un 
sesgo vinculado con el color político de la 
coalición gobernante.
Más aún en un año en que no se cuenta 
con la guía de un Presupuesto Nacional 
votado por el Congreso Nacional, aun-
que a través de Decisiones Administra-
tivas del Jefe de Gabinete de Ministros, 
Juan Manzur, con el aval del ministro de 
Economía Martín Guzmán, se mantiene 
vigente y en crecimiento, acordes con las 
exigencias que en la mirada del Gobierno 
impone la aceleración del ritmo inflacio-
nario.

BUEN RITMO DE 
LOS GIROS AUTOMÁTICOS

De todas formas, la distribución de los 
giros automáticos a las provincias por 
la Coparticipación continuó en el curso 
de 2022 creciendo más que la inflación: 
87,8% en mayo y 65,4% en los 5 meses, 
en comparación con un año antes. Signi-
ficó sendos aumentos en términos reales 
de 18,9% y 7,7%, en el mes y acumulados, 
respectivamente.
Esa distribución, que entre enero y mayo 
últimos sumó $2,05 billones, se nutrió 
del “58,7% de la coparticipación neta 
(56,66% provincias más 2% CABA y Tie-
rra del Fuego); 57,36% del 93,73% de lo 
ingresado a la DGI por el Impuesto so-
bre los Bienes Personales; 30% del Mo-
notributo Impositivo, 10,4% (provincias) 

y 15,07% (Fonavi) de Combustibles Ley 
23.966; 6,27% Bienes Personales; 6,27% 
del 11% IVA neto de reintegros; y suma 
fija por Pacto Fiscal. Incluye Consenso 
Fiscal a la Provincia de Buenos Aires”, 
según detalla la planilla de recaudación tri-
butaria de la AFIP.
Destaca el Instituto Argentino de Análisis 
Fiscal (Iaraf): “En mayo 2022 el gobierno 
nacional envió al consolidado de provin-
cias más CABA $514.719 millones en con-
cepto de coparticipación, leyes especiales 
y compensación, frente a $275.220 millo-
nes en igual período del año anterior. Ello 
significaría un crecimiento real del 16,1% 
anual. Dicha tasa, que cuadruplica a la tasa 
promedio del primer cuatrimestre, fue la 
más alta de los últimos 13 meses y se ex-
plica en buena medida por el incremento 
de la recaudación de coparticipables en 
general, con la recaudación de Ganancias 
como principal impulso”.
Un análisis de los economistas del Ieral 
de Fundación Mediterránea, Marcelo Ca-
pello, Marcelo Cugno y Jonás Alvarado, 
destaca que “las transferencias a provin-
cias, sumando “automáticas” (por ley de 
coparticipación) y ‘discrecionales’ (de 
criterio “político”) se ubicaron, a valores 
constantes, en el nivel más alto de los úl-
timos 22 años y también fueron las más 
altas en términos del PBI (3,1%) si se ex-
cluye 2020, un año anómalo, por la fuerte 
caída del PBI”.
Y concluye el estudio privado: “El mayor 
aumento en transferencias hasta mayo 
fue para la provincia de Buenos Aires 
9,5%, seguida por Chaco 9,4% y Tierra 
del Fuego 8,3%. La media de aumento 
fue del 6% por sobre la inflación y solo 
dos distritos, Córdoba y Neuquén, reci-
bieron menos transferencias ‘reales’ que 
en enero-mayo 2021: Córdoba cayó 1% y 
Neuquén menos 4,6 por ciento)”.

El Gobierno mantiene un notable aumento de las transferencias discrecionales a provincias

Tierra del Fuego entre las provincias 
más beneficiadas
Los giros aleatorios de la Administración Central que más crecen no aparecen detallados geográficamente en las planillas de la Secretaría de Hacienda. 
El mayor aumento en transferencias hasta mayo fue para la provincia de Buenos Aires 9,5%, seguida por Chaco 9,4% y Tierra del Fuego 8,3%. La media 
de aumento fue del 6% por sobre la inflación y solo dos distritos, Córdoba y Neuquén, recibieron menos transferencias ‘reales’ que en enero-mayo 2021: 
Córdoba cayó 1% y Neuquén menos 4,6 por ciento)”.
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Río Grande.- La Defensoría de los De-
rechos de los Niños, Niñas y Adolescen-
tes (LADEFE) organizó un importante 
evento donde participaron Legisladores 
provinciales; Defensores Provinciales - 
Defensores del pueblo de las provincias 
y Funcionarios de UNICEF Argentina, 
con la participación de la Directora Re-
gional Naciones Unidas para la Infancia 
para avanzar en políticas públicas activas 
a favor de la niñez y la juventud-
Organizado por la Defensora de los De-
rechos de las Niñas, Niños y Adolescentes 
de la
Nación, Marisa Graham comenzó el ‘2º 
Encuentro Nacional de Vicegobernado-
ras/es y
Legisladoras/es Provinciales por las In-
fancias y Adolescencias en Argentina’, en 
el Hotel Libertador, Av. Córdoba 690.
En la apertura del evento, Marisa Graham, 
agradeció la participación de Jean Gough,
Representante de UNICEF para América 
Latina y el Caribe y a la representante en
Argentina, Olga Isaza, también a las vice-
gobernadoras y los vicegobernadores de 
las provincias de Buenos Aires, Verónica 
Magario; Entre Ríos, Laura Stratta; San-
ta Fe, Laura Rodenas; La Rioja, Florencia 
López; La Pampa, Mariano Fernández; 
Santa Cruz, Eugenio Quiroga y Santiago 
del Estero, José Emilio Neder, Graham 
finalmente agradeció a los defensores 
provinciales, Amelia López de Córdoba, 
Leandro Drube de Santiago del Estero y 
Juan Pablo Meaca de La Pampa.
Graham explicó que: “reunimos a las y 
los vicegobernadores y legisladores con el 

afán de que en cada provincia y en cada 
región donde aún no la hay, haya una figu-
ra similar a la nuestra, un defensor o una 
defensora de los derechos de las niñas, 
niños y adolescentes, que sea una institu-
ción independiente, autónoma autárquica 
y fundamentalmente plural, es lo que más 

agradecemos de la participación de todos 
ustedes, sabemos que se han ocupado al 
armar las delegaciones que sea plural, por-
que nada nos puede separar cuando ha-
blamos de los derechos de las niñas, niños 
y adolescentes”.
Jean Gough de UNICEF expresó: “Estar 
en este encuentro me llena de satisfacción, 
poder discutir con ustedes temas que es-
tán muy cerca del corazón de UNICEF” 
Argentina es muy grande para depender 

solo de la Defensoría Nacional, creo que 
cuanto más cerca estamos de las poblacio-
nes es mucho mejor, solo cinco provincias 
tienen defensoría, tenemos un reto ade-
lante, eso podríamos ponernos de meta, 
lograr que cada provincia tenga su defen-
soría”

Posteriormente la candidata oficial de la 
República Argentina a integrar el Comi-
té de los Derechos del Niño - Naciones 
Unidas, Mary Beloff, desde Nueva York a 
través de un zoom se refirió a: “el punto 
de partida es la relación que existe entre 
la dimensión material de los derechos y la 
eficacia de la ingeniería institucional que 
se pone en funcionamiento para poder 
ejercerlos”.
Sebastián Waisgrais, Especialista en In-

clusión Social y Monitoreo de UNICEF-
Argentina, presentó el programa Muni-
cipio unido por la niñez y adolescencia 
(MUNA)
El principal objetivo de MUNA es poner 
en el centro de la prioridad municipal la 
niñez y la adolescencia: “Trabajar en el 
fortalecimiento a nivel municipal, pensan-
do como mejorar las condiciones de vida 
de los niños, niñas y adolescentes en nues-
tras comunidades, tenemos un conjunto 
de herramientas, de capacitaciones para 
generar una instancia de trabajo articula-
da, nos preocupa trabajar en mecanismos 
de coordinación y mecanismos que fo-
menten la intersectorialidad”.

“LA NIÑEZ Y LA ADOLESCENCIA 
EN EL CENTRO 

DE LAS POLÍTICAS PÚBLICAS”
La legisladora provincial de Tierra del 
Fuego Myriam Martínez observó que 
“este encuentro, del que participó tam-
bién UNICEF, pone en el centro a la ni-
ñez y a la adolescencia, con nuevas estra-
tegias de abordaje y la necesidad de que 
el Estado acompañe con políticas públicas 
y presupuestarias, políticas que protejan y 
promocionen a los niños, niñas y adoles-
centes”.
En ese sentido destacó que “ningún es-
fuerzo político legislativo es poco para 
acompañar a las infancias y a la juventud 
en su crecimiento y promoción”.
La legisladora provincial Myriam Martí-
nez durante el evento acompañada por 
sus pares Liliana Martínez Allende y An-
drea Freites.

Participó UNICEF

Myriam Martínez destacó importante 
evento sobre niñez y adolescencia
Organizado por la Defensora de los Derechos de las Niñas, Niños y Adolescentes de la Nación, Marisa Graham la legisladora provincial Myriam Martí-
nez participó del ‘2º Encuentro Nacional de Vicegobernadores y Legisladores Provinciales por las Infancias y Adolescencias en Argentina’. “Este encuen-
tro, del que participó también UNICEF, pone en el centro a la niñez y a la adolescencia, con nuevas estrategias de abordaje y la necesidad de que el Esta-
do acompañe con políticas públicas y presupuestarias, políticas que protejan y promocionen a los niños, niñas y adolescentes”, resaltó la parlamentaria 
sobre el evento del que participaron también otros legisladores fueguinos. Se presentó el proyecto acompañado por los bloques Frente de Todos - PJ, UCR, 
MPF, Forja y PJ Provincial  para que Tierra del Fuego cuente con una Defensoría de los Derechos de los Niños, Niñas y Adolescentes.

La legisladora provincial Myriam Martínez durante el evento acompañada por sus 
pares Liliana Martínez Allende y Andrea Freites.



Tierra del  Fuego, lunes 6 deTierra del  Fuego, lunes 6 de   J U N I OJ U N I O   de 2022de 2022 Pag. 11PROVINCIALESPROVINCIALES

El dirigente del SADEM, Marcelo Mansilla, explicó la postura del gremio respecto de la polémica instalada por el pago diferenciado de 
caché para las bandas que tengan integrantes femeninas o transgénero, en la Fiesta de la Noche Más Larga. Advirtió que, tal vez, por “que-
rer tener un gesto igualitario o avanzar hacia algún lado beneficiando a un sector, no se dieron cuenta que le están complicando la vida a 
otros”. Aclaró que acompañan al colectivo feminista y reclamó mejor caché para las y los músicos locales en general.

Fiesta de la Noche Más Larga

Sindicato de Músicos interviene en polémica por pago de caché

Ushuaia.- Marcelo Mansilla, dirigente del 
SADEM, se refirió a la polémica insta-
lada alrededor de la Fiesta de la Noche 
Más Larga y la decisión de pagar un ca-
ché diferenciado, a las bandas que tengan 
integrantes femeninas o transgénero. 
Consultado en Radio Provincia, el repre-
sentante sindical de las y los músicos se-
ñaló que “lamentablemente no sabemos 
con certeza quien es el responsable di-
recto, pero los compañeros músicos nos 
han hecho saber que estos estaba suce-
diendo”.
Luego expresó que pensaron inicial-
mente que “era una opereta, por estas 
cuestiones políticas que a veces suce-
den”. Dijo que fueron informados por 
los propios músicos, quienes pensaban 
que “esta medida que estaba por tomar 
la gente de Cultura de la Municipalidad 
de Ushuaia no correspondía”.
Advirtió que, tal vez, por “querer tener 
un gesto igualitario o avanzar hacia algún 
lado beneficiando a un sector, no se die-
ron cuenta que le están complicando la 
vida a otros”. Además señaló que se ha-
blaba “de montos irrisorios” y negó que 
la medida se hubiera consensuado con el 
SADEM.
Mansilla remarcó que se trata de un even-
to muy esperado y reconoció que “el co-

lectivo feminista viene dando unas pelea 
desde hace tiempo y nosotros, como sin-
dicato, bancamos la lucha por derechos”, 
aseguró el representante del sindicato de 

músicos. Pero también indicó que consi-
deran “que nuestro trabajo es totalmen-
te indistinto a la cuestión de género, es 
una pelea que venimos dando desde hace 

años y al músico queremos que se lo re-
conozca por nuestro laburo”, señaló en 
referencia a la necesidad de mejorar el 
caché de los músicos locales en general.
Mencionó que por este tema el secretario 
General nacional del SADEM, Marcelo 
Levicoy, se comunicó con el propio in-
tendente Walter Vuoto, a quien no solo 
pudo plantear la postura del sindicato 
respecto de la problemática menciona-
da, sino también la necesidad de que el 
monto que se pague a las y los músicos 
locales “sea superior”, remarcó Marcelo 
Mansilla.   
El representante de los músicos reite-
ró que “este festival se espera todos los 
años, es el más grande de la provincia, 
por eso a mí me sorprende que a los fun-
cionarios de cultura se les haya pasado 
esta cuestión. O quizás lo hicieron con 
toda la buena intención, bueno listo, que 
se reconozca que salió mal”, pidió el re-
ferente del gremio. Para terminar insis-
tiendo que “hay un montón de cosas” 
que corregir, respecto de los músicos 
locales y el trato que se tiene con ellos. 
Reconoció que eso “no opaca las ganas 
que uno tiene de regalarle algo a la gente 
de nuestra provincia”, pero reiteró el pe-
dido de que se reconozca ese esfuerzo y 
se mejore el caché de los artistas locales.

El dirigente del SADEM, Marcelo Mansilla, explicó la postura del gremio respecto 
de la polémica instalada por el pago diferenciado de caché para las bandas que 
tengan integrantes femeninas o transgénero, en la Fiesta de la Noche Más Larga.
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Río Grande.- El presidente de la Cámara de Turismo, 
Ángel Brisighelli, hizo referencia a la ocupación hote-
lera durante el mes de febrero, con una recuperación 
importante después de los años de pandemia.
De acuerdo al informe del INFUETUR, tanto los via-
jeros hospedados como las pernoctaciones en Ushuaia 
registraron importantes crecimientos con respecto al 
mismo mes del año 2021 (159% y 149%, respectiva-
mente). Comparado con el mismo mes, pero del año 
2019, los viajeros se encuentran ya en los mismos nive-
les (+2,7%) y los pernoctes presentan una variación por 
encima del 30,6%.
En el acumulado del primer trimestre, la categoría hote-
lera que mayor cantidad de pernoctes concentró fueron 
los hoteles de 4 y 5 estrellas, seguido por hoteles 3 estre-
llas. La Provincia de Buenos Aires concentró la mayor 
cantidad de pernoctes (18,6%), seguida por Ciudad Au-
tónoma de Buenos Aires (14,3%).
Respecto de la ocupación hotelera y parahotelera en 
Río Grande, tanto los viajeros hospedados como las 
pernoctaciones registraron disminuciones comparado 
con el mismo periodo del año anterior (-35% y -50%, 
respectivamente). Comparado con el mismo mes del 
año 2019 (pre pandemia), tanto los viajeros hospedados 
como los pernoctes en febrero 2022 aún se encuentran 
por debajo de los niveles de febrero 2019: -55,5% y 
-70,6% respectivamente.
En el caso de Ushuaia “no fue ninguna sorpresa lo que 
publicó el INFUETUR, sino una confirmación de lo 
que todos estábamos esperando. Se puso en números lo 
que todos habíamos visto, que fue una buena tempora-
da. Hubo muy poco turismo internacional, muy pocos 
cruceros, pero muchísimo turismo nacional producto 
del cierre de fronteras, del Pre Viaje, y distorsiones que 
generó la pandemia. Eso dio una temporada con una 
cantidad de pasajeros realmente importante. Si bien Us-
huaia es el único destino del país que siempre tuvo más 
turismo internacional que nacional, el número no estaba 
muy lejos de un 50 y 50. La participación del turismo 
doméstico siempre fue importante, lo que pasa es que 
el turismo internacional tiene un poder adquisitivo más 
importante, más en la situación de Argentina donde el 
dólar blue hace los precios extremadamente accesibles 
para cualquier extranjero”, sostuvo a Radio Universidad 
93.5 y Provincia 23.
“Este año, con todas las distorsiones que hubo, el tu-
rismo nacional dominó la temporada y, si bien hubo un 
poco menos cantidad de personas que otros años, pa-
samos de una estadía promedio de dos o tres noches, 

a casi seis. Eso permitió que con menos cantidad de 
pasajeros y menos vuelos pudiéramos mantener niveles 
importantes de ocupación y movimiento. Por ese lado 
el turismo nacional es más conveniente que el extran-
jero, porque se quedan más noches en el destino y esto 
permite otra distribución de los pasajeros. Cuando están 
dos o tres noches, hacen las excursiones tradicionales y 
no salen de Ushuaia; pero cuando se quedan más días 
empiezan a buscar otras opciones y esto genera una 
atomización de pasajeros y muchos servicios pueden 
trabajar en forma permanente con un buen volumen. 

Le permite tener una buena temporada a mucha más 
gente”, destacó.

TEMPORADA DE INVIERNO

Para el invierno las perspectivas son por demás alen-
tadoras: “Tenemos dos segmentos de turismo muy di-
ferentes, el tradicional que hace las excursiones y los 
paseos, que quizás está tres noches; y por otro lado está 
el esquiador, que se queda una semana completa”, dijo. 
A fines de mes inicia la temporada del Cerro Castor y 
se han abierto las fronteras, lo que genera otras expec-
tativas para el turismo extranjero. “Tenemos buenos 
indicadores para la temporada de invierno. Estamos 
nuevamente con fronteras abiertas, sin restricciones 
importantes, porque el único requisito es el esquema 
de vacunación completo. El turismo internacional que 
pueda venir a la Argentina es de un segmento socioeco-
nómico alto. Tenemos buenas expectativas del mercado 
brasileño, que es el más importante en invierno. Ade-
más tenemos dos vuelos semanales que se han anun-
ciado desde San Pablo a Ushuaia, y hay gente que hace 
tres años no puede esquiar a ningún lado. Este año van 
a estar con todo el deseo de salir y somos bastante opti-
mistas sobre el turismo brasileño”, afirmó.
“El único factor que queda por ver son las condiciones 
meteorológicas, la cantidad de nieve. El esquiador con-
trata el paquete cuando tiene asegurado que hay nieve. 
Hay muchas consultas, cotizaciones, pero los niveles de 
confirmación son bajos. Eso es normal y todos los años 

ha sido así. En la medida que lleguemos a la temporada 
de esquí con el cerro con nieve, sabemos que esas con-
sultas empiezan a confirmarse. Tenemos esperanza de 
que el movimiento de invierno va a ser bueno”, reiteró.
Recordó que “el año pasado nadie podía salir del país y 
la gente que estaba acostumbrada a pasar sus vacacio-
nes de invierno en Europa, Brasil, el Caribe, no lo pudo 
hacer y decidió viajar dentro de Argentina. Hubo un 
volumen de esquiadores nuevos mucho más alto de lo 
normal y se concentró en Ushuaia, de manera inusual, 
inesperada y por supuesto muy bienvenida”.
Al margen de la explosión de turismo nacional del año 
pasado, en condiciones normales “en invierno el mer-
cado más importante es el brasileño y en verano se ve 
más diluido, y pasa a ser más importante el americano 
o europeo. Para estos segmentos en invierno es más 
económico ir a otras partes del mundo que a Ushuaia. 
Estados Unidos, Canadá y Europa son grandes destinos 
de turismo de esquí y no tenemos un gran volumen de 
gente de esos destinos. Es diferente con los equipos de 
alto rendimiento, porque ya hablamos de entrenamiento 
y no de vacaciones”, diferenció. 
“Los que vienen a entrenar se quedan 30 días y hay re-
servas. Incluso el año pasado, con todo el lío que había, 
se autorizó a uno de los equipos a entrenar, que vino de 
Austria. Para este año, en condiciones más normales de 
circulación, el deseo de venir a entrenar a Ushuaia está 
y estamos expectantes por saber cuántos van a venir. Es 
razonable que sean un poco menos que en años nor-
males, pero lo importante es empezar, y principalmente 
son equipos europeos. Hemos tenido equipos de Espa-
ña, Francia, Alemania, Suiza, Croacia, Italia, Austria, y 
son comitivas importantes porque no son solamente los 
esquiadores sino el cuerpo técnico y toda la estructura 
de soporte, como la gente que se encarga del mante-
nimiento de las tablas. Son entre 25 y 30 personas por 
grupo que se quedan 30 días en Ushuaia y consumen. 
Esto no sólo beneficia al Cerro Castor, porque se alojan 
en hoteles, contratan transporte para ir y volver a la ciu-
dad, comen en la ciudad, salen a dar vueltas, compran 
algunas cosas. Si bien no es el turismo tradicional, deja 
una cantidad de dinero importante. Para ellos el costo 
de consumir en Argentina en general es bajísimo”, ob-
servó. 

AEROSILLA DEL MARTIAL

Por otra parte se lo consultó sobre la obra de la aero-
silla. “La licitación se hizo hace más de tres años, en la 
gestión de Bertone y Luis Castelli, y tuvo un avance muy 
tibio. Con el tema de la pandemia se paró y no se avanzó 
nada, finalmente para destrabar la situación el INFUE-
TUR firmó una adenda del contrato con el concesio-
nario el año pasado para reiniciar las obras. Hace poco 
hablé con el presidente del INFUETUR y nos dijo que, 
si bien las obras no son muy visibles, la aerosilla está en 
construcción en Suiza y pasado el invierno empezarían 
la obra civil para la instalación. Claramente no va a estar 
lista para este verano”, advirtió.
“El glaciar Martial es un centro más cercano y econó-
mico para la gente de Ushuaia y tiene muchísimo movi-
miento en verano. Se hace trekking, caminatas, y cual-
quiera que vaya a caminar al Martial se encuentra con 
más de 100 personas. Es un área que tiene movimiento 
todo el año y la zona es importante para el turismo de 
Ushuaia. Esperemos que se solucione”, deseó. 

Brisighelli y el informe de ocupación hotelera del INFUETUR

“Se puso en números lo que todos habíamos 
visto, que fue una buena temporada”
El presidente de la Cámara de Turismo dijo que no fue una sorpresa el informe del INFUETUR sobre la ocupación hotelera de febrero de este año, porque 
ya se sabía que fue una buena temporada. Para el invierno hay buenas perspectivas, sobre todo de recuperar el turismo brasileño, que es protagonista en 
época invernal. También se esperan los equipos de esquiadores y dependerá de las condiciones climatológicas que se confirmen las consultas que se están 
recibiendo. Para el próximo verano será necesario recuperar los 14 vuelos diarios que tenía la capital fueguina, a fin de contener la demanda de los cru-
ceros antárticos, que hacen su reserva con anticipación, y el turismo nacional que quiera visitar el destino. Además cifró expectativas en la finalización 
de las obras del glaciar Martial, que es importante para la ciudad y tiene movimiento todo el año.

El presidente de la Cámara de Turismo, Ángel Bri-
sighelli, hizo referencia a la ocupación hotelera du-
rante el mes de febrero, con una recuperación im-
portante después de los años de pandemia.
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Ushuaia.- La Secretaria de Ambiente 
a cargo del Lic. Mauro Pérez Toscani, 
cuenta con el programa de Educación 
Ambiental que incluye temáticas vincula-
das a la sustentabilidad urbana. Este pro-
grama se viene trabajando en las escuelas 
e instituciones, apoyando acciones ciu-
dadanas de concientización ambiental y 
brindando formación y capacitación a las 
y los guardias ambientales municipales. 

Además se viene trabajando intensamen-
te en la mejora de las reservas naturales 
urbanas de nuestra ciudad, gestionando 
sus planes de manejo, promoviendo la 
participación pública, mejorando la go-
bernanza ambiental de las áreas protegi-
das y fortaleciendo la presencia del cuer-
po de guardias ambientales.
La mejora de los espacios verdes públicos 
a través de la educación ambiental y ca-
pacitación también es un eje fundamental 
de trabajo del plan de gestión municipal. 
En materia de acciones contra el cambio 
climático se trabaja tanto en la adaptación 
como en el eje de la mitigación de sus im-
pactos. En el marco del programa federal 
de ciudades sostenibles que se financia a 
través del Proyecto GEF7 (Fondo Global 
para el Ambiente y PNUMA) se generan 
proyectos ejecutivos que incorporan los 
ejes del turismo sostenible, las energías 
renovables, la movilidad sostenible y la 
economía circular.
Enviamos un total de 95 toneladas de 
neumáticos fuera de uso al continente 
para que sean tratadas y valorizadas como 
nuevas materias primas, liberando espa-
cio público que llegó de más de 20 años 
de acumulación, contaminación visual y 

ambiental dentro de nuestra ciudad. 
A través del programa de recolección se-
lectiva en los más de 90 puntos verdes de 
nuestra ciudad y del programa de valori-
zación y reciclado de residuos, superamos 
las más de 300 toneladas de plástico PET 
recuperado y más de 100 toneladas de 
aluminio que se envió a reciclar, activan-
do los engranajes de la economía circu-
lar, devolviéndoles a los vecinos y vecinas 

mejoras en las reservas naturales urbanas, 
recambio de cartelerías, herramientas, in-
dumentaria, etc, obtenidos a partir de los 
recursos generados en la valorización de 
materiales reciclables.
El área de Higiene Urbana de la Munici-
palidad se ocupa del trabajo de limpieza 
y mantenimiento diario así como del em-
bellecimiento de cada espacio verde pú-
blico (plazas, paseos, playones deportivos, 
reservas naturales, etc) a través del área de 
Parques y Jardines en coordinación per-
manente con todas las áreas operativas de 
la Municipalidad. 
En los últimos 6 meses logramos retirar 
700 toneladas de chatarras trabajando de 
manera conjunta con Atención al vecino, 
y canalizando las necesidades planteadas 
en cada barrio.
De suma importancia en el trabajo de la 
Secretaría de Ambiente es el Inventario 
de Emisiones de Gases Efecto Inverna-
dero ya que nos permite tomar decisiones 
sobre los sectores específicos en los cua-
les trabajar, para disminuir las emisiones 
de CO2 y así avanzar en la ejecución de 
nuestro reciente Plan Local de Acción 
Climática (PLAC) una planificación estra-
tégica de mediano y largo plazo para en-

frentar los impactos del cambio climático 
y generar capacidades de resiliencia antes 
de la situación de riesgo. 
Avanza también el Programa de Com-
postaje Municipal brindándoles talleres 
de enseñanza y capacitación a vecinos y 
organizaciones de la sociedad civil, pro-
moviendo el compostaje, revelando con-
ciencia y buenas prácticas para reducir el 
problema de los residuos orgánicos en la 
ciudad.
Seguimos trabajando activamente en la 
planificación a largo plazo para dar una 
solución integral a la gestión de los re-
siduos sólidos urbanos en conjunto con 
el Ministerio de Ambiente de la Nación 
y el Banco Interamericano de Desarrollo 
BID y en breve se desarrollarán los pri-
meros resultados.
Somos un Municipio que participa acti-
vamente en las distintas redes nacionales 
y plataformas globales e internacionales 
en las cuales los municipios y ciudades 
del mundo intercambian experiencias de 
gestión del ambiente y políticas públi-
cas ambientales como la Red Argentina 
de Municipios frente al Cambio climáti-
co (RAMCC), la Red de América Latina 
y el Caribe de BiodiverCiudades junto a 
la CAF siendo una de las ciudades fun-
dadoras de esta red, la Red Internacional 
UrbanShift de ciudades Sostenibles de 
PNUMA, siendo Ushuaia parte también 
del Pacto Global de Alcaldes por el Clima 

y la Energía.
Nos asumimos como ciudad Puerta de 
entrada a la Antártida y por eso también 
trabajamos en conjunto con el Coman-
do Conjunto Antártico (COCANTAR) 
y el Ministerio de Defensa de la Nación 
en todo lo que hace a la prestación de 
servicios logísticos a las bases científicas 
argentinas en el continente blanco espe-
cíficamente el tratamiento y la gestión 
integral de sus residuos sólidos dando 
cumplimiento al protocolo ambiental del 
Tratado Antártico.
A modo de síntesis, el secretario Mauro 
Perez Toscani dijo que “el Intendente 
Walter Vuoto nos plantea políticas públi-
cas para una Ushuaia más verde, por lo 
que lo implementamos entendiendo que 
una ciudad sostenible es una ciudad resi-
liente a los impactos adversos del cambio 
climático, que identifica y reduce las vul-
nerabilidades de su población, incremen-
ta la capacidad adaptativa y gestiona los 
riesgos de desastre”. 
“Una ciudad verdad es aquella que dis-
minuye el impacto de sus actividades y 
promueve modalidades de consumo y 
producción sostenible, el uso de energías 
renovables, la adecuada gestión de los re-
siduos y la desprendieron de los ecosiste-
mas y de los recursos naturales, teniendo 
en cuenta sus propias condiciones territo-
riales, geográficas, sociales, económicas y 
culturales”, finalizó Pérez Toscani.

VUELOS LIMITADOS

Brisighelli indicó que, en materia de vuelos, por los me-
ses de mayo y julio se llega a cubrir la demanda, pero 
deberán aumentar para la temporada de invierno y mu-
cho más para el próximo verano. “En este momento 
Ushuaia está en el momento más bajo de movimiento 
del año y tenemos solamente cuatro vuelos diarios. Está 
bien en líneas generales para el volumen que hay. Obvia-
mente en julio, agosto y septiembre tiene que incremen-
tarse a seis u ocho vuelos diarios. Para el verano vamos 
a necesitar recuperar las 14 frecuencias, de lo contrario 
vamos a tener un problema muy serio para recibir pa-
sajeros. Estamos esperando una temporada de verano 

más normal y la demanda de turismo antártico va a ser 
muy grande. Están previstas alrededor de 530 recaladas 
de cruceros y va a haber una presión muy alta sobre los 
vuelos regulares. De no tener más frecuencias vamos a 
estar en problemas, porque el pasajero antártico reserva 
con mucha anticipación y, si el turismo nacional quiere 
venir a Ushuaia no lo va a poder hacer, porque los vue-
los van a estar contratados con anticipación por el turis-
mo extranjero. En esto está trabajando el INFUETUR 
y la Cámara Argentina de Turismo”, dijo.

CAMAS EN AUMENTO

En cuanto a la capacidad de camas, indicó que “este año 

tuvimos la inauguración de un hotel hace pocos meses 
y la ampliación del Albatros, con 90 habitaciones más, 
que son unas 180 camas entre ambos. Por otro lado, la 
pandemia generó que establecimientos de ocho o nue-
ve habitaciones quedaran en el camino. En los últimos 
cinco o seis años ha ido aumentando la cantidad de ca-
mas y hay proyectos de construcción de hoteles, como 
el anuncio del año pasado de un hotel de cinco estrellas. 
Todavía nadie hizo ningún tipo de obras, pero sabemos 
que hay dando vueltas proyectos de construcción o 
ampliación de hoteles. El hostal del Bosque amplió su 
capacidad, también va a haber una ampliación en el Ca-
nal de Beagle y hay un aumento lento pero constante”, 
concluyó.

Por una ciudad sostenible 

La Municipalidad de Ushuaia celebró el Día Mundial del Ambiente
La Secretaría de Ambiente y Desarrollo Sustentable de la Municipalidad de Ushuaia recordó que este 5 de junio se celebró el “Día Mundial del Ambien-
te” que es una fecha para concientizar a los ciudadanos sobre la importancia de un ambiente urbano sano y sostenible, y poder difundir las acciones que 
lleva adelante la Municipalidad para que la ciudad sea más verde y sostenible para todos.
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Gente que sabe...

Ushuaia.- Autoridades de la Secretaría de 
Hábitat y Ordenamiento Territorial de la 
Municipalidad de Ushuaia se reunieron 
con vecinos del macizo KyD en el mar-
co de la Mesa de Integración Barrial para 
informarles sobre el grado de avance de 
la obra de construcción de sus viviendas, 
que se lleva adelante en el marco del pro-
yecto que ejecuta el Municipio junto al 
Gobierno nacional para dar servicios a 
700 familias de distintos barrios del sec-
tor. Estuvieron presentes integrantes de 
los equipos técnicos y sociales de la Se-
cretaría de Integración Socio Urbana de 
la Nación.
La subsecretaria de Vivienda del Muni-
cipio, Yanira Martínez, precisó que “nos 
reunimos con vecinos y vecinas que van 
a ser reubicadas en viviendas que está 
construyendo la Municipalidad con finan-

ciamiento de la Secretaría de Integración 
Socio Urbana de la Nación”, y agregó que 
“la construcción de estas viviendas se da 
en el marco del proyecto para llevar agua y 
cloacas a 700 familias de distintos barrios, 
que también incluye la apertura y mejora-
miento de calles del sector KyD”.  
La funcionaria señaló que durante el en-
cuentro “les informamos sobre el avance 
de las obras y cómo va a ser el proceso de 
reubicación. Además, le hicimos entrega 
del certificado único de viviendas familiar, 
les mostramos individualmente a cada fa-
milia cómo va a ser su vivienda y les entre-
gamos los planos”. 
Por último, Martínez detalló que “la aper-
tura de calles está finalizada, se avanzó 
con buena parte del movimiento de suelo, 
y ya están en ejecución más de 20 plateas 
de lo que van a ser las viviendas”.

Ushuaia.- La secretaria de la Mujer de la 
Municipalidad de Ushuaia, Natacha Al-
dalla y la coordinadora de Políticas Públi-
cas para la Mujer, Nancy Jodurcha, com-
partieron una visita este fin de semana 
a emprendedoras locales que recibieron 
sus herramientas de trabajo en el Progra-
ma “Mujer Emprendedora. 
Las emprendedoras locales recibieron a 
las funcionarias de la Secretaría de la Mu-
jer en sus hogares, donde llevan adelante 
sus actividades productivas, plasmando 
lo beneficioso que fue el acceso a esta 
nueva herramienta, en el marco de la en-
trega hecha en mayo por el intendente 
Walter Vuoto, y el ministro de Desarrollo 
Social de la Nación, Juan Zabaleta.
Estos emprendimientos, que las mujeres 
comenzaron con gran esfuerzo, hoy son 
el sostén de muchos hogares, donde in-
cluso se suman las familias a colaborar.
La Secretaría de la Mujer remarcó que 

el Programa Mujer Emprendedora, fue 
creado en 2017 por decisión política del 
intendente Walter Vuoto, y es recono-
cido por la UNESCO como una forma 
de empoderar a las mujeres con el fin 
de que puedan tomar sus propias deci-
siones en materia económica”. Además, 
Aldalla, agregó “El Programa "Mujer 
Emprendedora" fue pionero en todo 
el país y por iniciativa de la concejala 
Laura Ávila se estableció y promulgó 
por Ordenanza Municipal, sentando en 
Ushuaia una política pública que busca 
promover la autonomía económica de 
las mujeres.”.
Finalizando, invitó a las emprendedoras 
a seguir a la Secretaría de la Mujer en las 
redes para sumarse a las capacitaciones 
dictadas en la Casa de la Mujer, “que 
promueven la organización de las finan-
zas de los emprendimientos” y que son 
abiertas a toda la comunidad.

Mesa de integración barrial

Ushuaia informó a vecinos 
del KyD sobre la marcha 
de obras de agua y cloacas 
y las viviendas del sector
La subsecretaria de Vivienda del Municipio de Ushuaia, Yanira Martínez, 
precisó que “nos reunimos con vecinos y vecinas que van a ser reubicadas en 
viviendas que está construyendo la Municipalidad con financiamiento de 
la Secretaría de Integración Socio Urbana de la Nación”, y agregó que “la 
construcción de estas viviendas se da en el marco del proyecto para llevar 
agua y cloacas a 700 familias de distintos barrios, que también incluye la 
apertura y mejoramiento de calles del sector KyD”.  

Municipalidad de Ushuaia

Visita a las adjudicatarias 
del programa mujeres 
emprendedoras de la 
ciudad capital
La secretaria de la Mujer de la Municipalidad de Ushuaia, Natacha Alda-
lla, remarcó que “el Programa Mujer Emprendedora, fue creado en 2017 
por decisión política del intendente Walter Vuoto, y es reconocido por la 
UNESCO como una forma de empoderar a las mujeres con el fin de que 
puedan tomar sus propias decisiones en materia económica”.

Las emprendedoras locales recibieron a las funcionarias de la Secretaría de la 
Mujer en sus hogares, donde llevan adelante sus actividades productivas.
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LICITACIÓN 
PÚBLICA

somos Gobierno de
Tierra del Fuego

El Ministerio de Finanzas Públicas de la Provincia de Tierra del 
Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur llama a Licitación N° 
02/2022 RAF 525, por la cual se tramita la adquisición de 
camas de internación, monitores multiparamétricos y una 
central de monitoreo destinados al Servicio SETIA del 
Hospital Regional Ushuaia.

FECHA LÍMITE DE RECEPCIÓN DE OFERTAS:
08/06/2022 - 12:00 horas.

FECHA DE APERTURA:
08/06/2022 - 12:00 horas.

LUGAR DE RECEPCION DE SOBRES Y APERTURA:
San Martín Nº 450, P.B, Oficina N° 35, Ciudad de Ushuaia,  
Oficina Provincial de Contrataciones - Ministerio de Finanzas 
Públicas.

VALOR DEL PLIEGO: 
Sin valor económico.

CONSULTA DE PLIEGOS: 
www.compras.tierradelfuego.gov.ar

Río Grande.- El intendente Martín Pérez 
recorrió, junto a la secretaria Silvina Mó-
naco, la zona costera de la ciudad donde 
se llevan a cabo los trabajos preliminares 
a la obra de Defensa y Paseo Costero; así 
como también los sectores de la actual 
costanera donde se realizan labores de 
puesta en valor de las veredas, a partir del 
recambio de los adoquines. 
Tendrá una extensión de 1000 metros, a 
lo largo de la línea de costa entre Av. Bel-
grano y el Parque de los 100 años, y con-
templa la reconstrucción de la defensa 
final de la costa, la construcción de muro 
de contención, rompeolas y veredas; la 
construcción de un talud y la provisión 
y colocación de barandas y farolas de ilu-
minación. 
El plazo de ejecución de la obra es de 
16 meses. Se trata de una inversión de $ 
2.080.999.531, financiada por el Gobier-
no nacional. 

Al respecto, el intendente Martín Pé-
rez manifestó que “esta es la obra más 
importante que vamos a llevar adelante 
desde nuestra gestión con el apoyo del 
Gobierno nacional, ya que hace más de 
20 años que en Río Grande no se podía 
extender la defensa costera”. 
“Permitirá revalorizar la costa, poner en 
valor el hermoso mar argentino, destacar 
los monumentos a nuestros héroes de 
Malvinas e integrar todo el entorno de la 
ciudad como área para el desarrollo de 
actividades recreativas, sociales y cultura-
les”, agregó el Intendente. 
Destacó que "esta obra forma parte del 
importante plan de obras que venimos 
llevando adelante desde el inicio  de la 
gestión, con la mirada puesta en el creci-
miento y el desarrollo de nuestra ciudad 
y fundamentalmente en la generación de 
puestos de trabajo”. 
La obra de Defensa y Paseo Costero es 

una apuesta de la Gestión Municipal para 
seguir generando infraestructura acorde 
al crecimiento de nuestra ciudad, pensán-

dolo de manera planificada y en función 
de las necesidades de las y los riogran-
denses.

Río Grande.- El Municipio de Río Grande informa a 
vecinos y vecinas que quedaron habilitadas al tránsito 
las calle Prada Villa y Fleming del barrio Solar de la La-
guna.
Las arterias que se intervinieron son parte del impor-
tante Plan de Obras Viales que se despliega en todos los 

barrios de la ciudad. A través de estas obras se mejora la 
infraestructura vial para que los vecinos y vecinas transi-
ten de manera segura, ordenada y en un entorno urbano 
más agradable.
Se trata de obras esenciales para mejorar la seguridad 
vial como la calidad de vida de los y las riograndenses.

Río Grande.- Estudiantes de la EMEI llevaron adelante, 
con el acompañamiento del Municipio, una limpieza en 
el sector de la costa frente al Municipio de la ciudad y en 
cercanía a la estación de servicio YPF.   
Se trató de una acción más que el Municipio promueve 
y apoya con el fin de crear responsabilidad, conciencia y 

respeto hacia el medio ambiente.
Desde la Subsecretaría de Ambiente y Espacio Pú-
blico celebraron la iniciativa de los y las estudiantes y 
remarcaron la importancia de que las juventudes sean 
multiplicadores de cambios y que estas propuestas se 
repliquen.

Martín Pérez destacó que es la obra más importante

El Intendente recorrió los trabajos preliminares 
al inicio de la nueva costanera
La nueva defensa y paseo costero brindará mayor seguridad contra inundaciones, permitirá revalorizar el paisaje de la zona y consolidar un nuevo 
recorrido urbano. Será financiada con fondos nacionales. Río Grande crece y se planifica de manera ordenada. El intendente Martín Pérez, al recorrer 
la obra, destacó que “esta es la obra más importante que vamos a llevar adelante desde nuestra gestión con el apoyo del Gobierno nacional, ya que hace 
más de 20 años que en Río Grande no se podía extender la defensa costera”.

El plazo de ejecución de la obra es de 16 meses. Se trata de una inversión de $ 
2.080.999.531, financiada por el Gobierno nacional. 

Pavimentación

El Municipio de Río Grande habilitó más calles 
en el barrio Solar de la Laguna
Las arterias que se intervinieron son parte del importante Plan de Obras Viales que se despliega en 
todos los barrios de la ciudad.

Junto al Municipio de Río Grande

Estudiantes de la EMEI realizaron 
una limpieza en la costa
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NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

Río Grande.- El Batallón de Infantería de Marina N° 5 
(BIM5) realizó una campaña en la estepa fueguina, eje-
cutando un Ejercicio con Tropas de Instrucción en el 
Terreno.
La misma se llevó a cabo en terrenos de la Estancia José 
Menéndez y del Puesto Cauchicol, próximos a la ciudad 
de Río Grande y contó con el apoyo de la Sección de Ser-
vicios para Apoyo de Combate del Destacamento Naval 
Río Grande.
Durante el desarrollo de la actividad participaron aerona-
ves de entrenamiento avanzado IA–63 PAMPA III per-
tenecientes a la VI Brigada Aérea de Tandil, y aviones A–
4AR Fightinghawk pertenecientes a la V Brigada Aérea 
de Villa Reynolds, de la Fuerza Aérea Argentina.

La presencia de los medios aéreos permitió a la unidad 
adiestrarse en el control de aeronaves, estandarizar proce-
dimientos a nivel conjunto y ejecutar actividades de Apo-
yo Aéreo Cercano (ApAC).
Durante la campaña, el Comandante de la Fuerza de In-
fantería de Marina Austral, Capitán de Navío IM Agustín 
Luis Pons, junto al Comandante del BIM5, Capitán de 
Fragata IM Guillermo Germán Pérez Dekker, supervisa-
ron en el terreno las actividades planificadas.
La realización de esta campaña contribuyó a alcanzar los 
niveles de adiestramiento establecidos; consolidar y afian-
zar conocimientos adquiridos; e incrementar y fomentar 
el accionar militar conjunto en este exigente ambiente 
geográfico.

 

LAS ACTIVIDADES DESARROLLADAS 
POR EL BIM4

Mientras tanto, el Batallón de Infantería de Marina N°4 
(BIM4), unidad dependiente de la Fuerza de Infantería 
de Marina Austral, llevó adelante un ejercicio con tropas 
de instrucción en el terreno, en la zona general de Punta 
Segunda y en Estancia Remolinos, sobre las costas del 
Canal Beagle, en la Isla Grande de Tierra del Fuego.
En el marco del ejercicio se desarrollaron operaciones de 
combate básicas ofensivas, reconocimientos de distintos 
objetivos y la operación de una zona de reunión.
Asimismo, como parte de la ejercitación, se planificaron 
ataques diurnos y en condiciones de visibilidad reducida. 
Las operaciones fueron conducidas por el Comandante 

del BIM4, Capitán de Fragata IM Luciano Gastón Gor-
dillo, a través de los órganos de su Estado Mayor en el 
puesto de comando y control.
Las actividades llevadas a cabo en el ambiente geográfico 
austral, donde el Batallón de Infantería de Marina N°4 
tiene asiento, permitió incrementar el adiestramiento en 
técnicas de todos los niveles de conducción de la unidad.

Armada Argentina

Realizaron ejercicios con tropas de 
instrucción en Ushuaia y Río Grande
El BIM5 realizó una campaña de adiestramiento en operaciones ofensivas con el apoyo de la Fuerza Aérea y el BIM4 desarrolló un ejercicio con tropas de 
instrucción. Durante el desarrollo de la actividad participaron aeronaves de entrenamiento avanzado IA–63 PAMPA III pertenecientes a la VI Brigada 
Aérea de Tandil, y aviones A–4AR Fightinghawk pertenecientes a la V Brigada Aérea de Villa Reynolds, de la Fuerza Aérea Argentina.

Infantes de Marina llevaron a cabo ejercicios militares en Tierra del Fuego.

La presencia de los medios aéreos permitió a la uni-
dad adiestrarse en el control de aeronaves, estan-
darizar procedimientos a nivel conjunto y ejecutar 
actividades de Apoyo Aéreo Cercano (ApAC).

El Batallón de Infantería de Marina N°4 (BIM4), uni-
dad dependiente de la Fuerza de Infantería de Mari-
na Austral, llevó adelante un ejercicio con tropas de 
instrucción en el terreno

Los ejercicios con tropas de instrucción se realiza-
ron en Ushuaia y Río Grande.
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Río Grande.- Por séptimo año consecu-
tivo, y pese a las temperaturas bajo cero, 
las calles de Río Grande se vieron col-
madas de mujeres, feminidades y disiden-
cias, en busca de visibilizar las violencias 
que determinan que una mujer sea vícti-
ma de femicidio cada 28 horas en Argen-
tina, según el Observatorio “Ahora que 
si nos ven”.  
El punto de encuentro fue la Torre de 
Agua en la plaza Almirante Brown y des-
de el escenario distintas integrantes de la 
Colectiva Feminista de Río Grande, die-
ron lectura al documento que comparti-
mos a continuación.  
“Nos convocamos por séptimo año con-
secutivo otro 3 de junio y aunque nuestra 
esperanza sigue intacta y pensamos en ser 
NI UNA MENOS… ¡NOS SIGUEN 
MATANDO CADA 28 HORAS!  
La pandemia del COVID 19, dejó en 
evidencia que hora a hora, día a día, nos 
siguen violentando en los lugares donde 
deberíamos sentirnos seguras.  
Históricamente hemos luchado, hemos 
salimos a las calles, hemos alzado la voz 
por las que ya no están, y aún existen ca-
rencias, y no alcanzan buenas intenciones 
institucionales, los datos son lapidarios.  
El sistema patriarcal y capitalista some-
te a nuestra madre tierra, con la misma 
violencia que somete a nuestros cuerpos. 
Que el poder económico no nos arrebate 
el derecho de gozar de un ambiente sano.  
El observatorio Ahora Que Si nos ven, 

indicó que, en lo que va del 2022, el 63 
por ciento de los femicidios fue cometi-
do por las parejas y ex parejas. El 65 por 
ciento ocurrió en la vivida de las víctimas. 
4 femicidas eran policías, y uno militar. Al 
menos 11 víctimas habían realizado una 
denuncia y 4 tenían medidas de protec-
ción. No podemos permitir que la vio-
lencia machista institucional quede impu-
ne. En Tierra del Fuego este año, Zulema 
Medina fue víctima de José Lencina, que, 

aunque está con prisión preventiva, las 
instituciones lo siguen resguardando.  
La Legislación existe, aunque no es sufi-
ciente. Los ejecutivos cuentan con polí-
ticas públicas con perspectiva de género, 
sin embargo, no alcanzan. Los presu-
puestos destinados no llegan a cubrir las 
demandas de todas y cada una de las mu-
jeres, femineidades y disidencias.  
Al Poder Ejecutivo Provincial, al Poder 
Legislativo, al Ejecutivo Municipal, al 
Concejo Deliberante, Sindicatos, Agru-
paciones, instituciones religiosas, esta-
blecimientos educativos, organizaciones 
sociales, barriales, clubes deportivos, 
les reclamamos y exigimos BASTA DE 
PACTOS MACHISTAS. ¡Cómo es posi-
ble que todas tengamos una amiga abusa-
da, una conocida violentada, une compa-
ñere discriminade, pero ningún hombre 
conoce a un violento? ¡NO DAN LOS 
NÚMEROS! Por eso, la capacitación en 
Ley Micaela, debe ser integral, no sólo 
en los entes públicos, sino también en lo 
privado.  
¡Basta de avalar la cultura de la violación! 
EXIGIMOS la aplicación de la Ley de 
Educación Sexual Integral, ya que NO 
SE CUMPLE DE MODO REAL en to-
dos los establecimientos educativos.  
Seguimos exigiendo al Ministerio de Sa-
lud que garantice el acceso a la Interrup-
ción Legal del Embarazo en su totalidad. 
El Hospital Regional Río Grande es 
objetor de conciencia, no hay ningún/a 

profesional que lleve adelante las inte-
rrupciones legales de embarazo con cau-
sales como define la ley nacional. Tam-
bién exigimos que se realicen campañas 
de difusión y cartelería sobre el acceso a 
la IVE-ILE, no alcanza con una casilla 
de mail.  
A vos compañera te decimos, estamos 
juntas en esto, al aborto en Río Grande, 
lo seguimos garantizando desde las redes 
feministas. ¡NO ESTAS SOLA! Nos fal-

tan medidas eficientes judiciales de pro-
tección y fallos con perspectiva de géne-
ro. Por eso es sumamente necesario que 
cada funcionario y funcionaria del Poder 
Judicial, revea la equidad del derecho, se 
capacite con mirada de género y todo 
ello sea trasladado a todos y cada uno de 
los fallos. Exigimos eficiencia y celeridad 

en las medidas que adoptan. Por eso exi-
gimos una vez más, ¡REFORMA JUDI-
CIAL TRANSFEMINISTA YA!  
Coincidimos en que la deconstrucción es 
entre todas, todos y todes, pero, el femi-
nismo no es la madre ni la educadora de 
cada varón cis heteronormado que existe 
en el mundo. Si no hay un real cuestio-
namiento individual y colectivo de sus 
comportamientos, van a haber conse-
cuencias. No tenemos más paciencia. Si 
siguen mirando para el costado ante estas 
situaciones o personas, estamos perpe-
tuando prácticas machistas, y la exigencia 
no es selectiva.  
A los medios de comunicación les de-
cimos: la información es poder, y repu-
diamos cada revictimización de personas 
con vulneración de derechos, como fa-
miliares, niñas, niños, adolescentes que 
son expuestos en su intimidad en deter-
minados espacios radiales, web o diarios. 
Es necesario y urgente que sean capacita-
dos en perspectiva de género, se respete 
la paridad y el trabajo sea formal, caso 
contrario, le exigimos al Estado, analicen 
la posibilidad de quitar, o recortar la pau-
ta publicitaria oficial.  
Una vez más, reclamamos que todos los 
poderes del estado articulen el trabajo, 
optimicen recursos humanos, adecuen 
los presupuestos, y se cree un Observa-
torio que registre todas y cada una de las 
violencias a fin de obtener datos reales, 
y avanzar en políticas públicas de aplica-
ción concreta y alcance al 52,48 por cien-
to de la población que representamos.  
Sabemos quiénes son los violentos, con-
tinúan en sus espacios de poder bajo la 

complicidad del estado y todo el sistema 
patriarcal, pero nosotras… nosotras te-
nemos MEMORIA FEMINISTA, y ante 
la ausencia de respuestas, habrá costo, y 
debe tener consecuencias.  
No olvidamos a Nicolás Cristal, no es un 
caso aislado, es el resultado de la violen-
cia estructural de género y de patrones 

socioculturales patriarcales que fomen-
tan el control de los cuerpos, las sexuali-
dades, y la identidad de género de las per-
sonas, con un claro objetivo de perpetuar 
el sistema cisheteropatriarcal. ¡Nicolás 
Cristal, Presente!  
A más de 400 días de la desaparición de 
Tehuel, seguimos exigiendo su aparición. 
¡Y, para les compañeres travestis-trans, 
cuya expectativa de vida no supera los 
35 años, exigimos la reparación histórica 
YA!  
Tantas veces nos preguntaron ¿DÓNDE 
ESTÁN LAS FEMINISTAS?, a lo que 
respondemos, acá estamos, no olvida-
mos, y recordamos:  
Judith Muñoz  
Marta Trabucchi  
Eva Falcon  
Noelia Sánchez  
Agustina Varela  
Magdalena Vilte  
María Clara Barrientos  
Marianela Rago  
Laura Aixa Xuxú Aguilar  
Nilda Núñez  
Gladyz Moledo  
Estela Suárez  
Jeannette Valladares  
Zulema Medina  
Y todas aquellas sobre las que aún hoy, 
no tenemos registros  
Tras la lectura del documento se reali-
zó la marcha por las calles de la ciudad, 
para culminar con el cierre artístico de la 
Danza de las Brujas, con un minuto de 
silencio y la mención de cada una de las 
víctimas de femicidios y transfemicidios 
ocurridos en Tierra del Fuego.  

A 7 años del primer Ni Una Menos  

Activistas demandan mayor acción de los tres poderes 
del Estado y una Reforma Judicial Transfeminista
La marcha se realizó el viernes pasado a 7 años del primer Ni Una Menos, movilización que marcó un hito en la historia contemporánea de las luchas 
feministas. Convocadas por la Colectiva Feminista de Río Grande, mujeres, feminidades y disidencias, se congregaron en la Torre de Agua de la Plaza 
Almirante Brown, donde se dio lectura al documento único, confeccionado por distintas organizaciones, asociaciones y autoconvocadas. A través del 
mismo, dejaron de manifiesto el reclamo y exigencias hacia los tres poderes del Estado, y puntualmente al Poder Judicial, a quien le solicitan: fallos con 
perspectiva de género, medidas de protección eficaces y celeridad en los procesos judiciales; todos ejes que se ven inmersos en un reclamo de una Reforma 
Judicial Transfeminista.  

Ni Una Menos: Activistas demandan mayor acción de los tres poderes del Estado 
y una Reforma Judicial Transfeminista.  

Multitudinaria movilización a 7 años del primer Ni Una Menos.  
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Ushuaia.- Una persona fue encontrada 
sin vida luego que bomberos removieron 
los restos de una casa que se incendió en 
Ushuaia. El siniestro ocurrió en calle Go-
bernador Paz al 100. Se informó que a 
la medianoche de este jueves se produjo 
este incendio que comenzó por motivos 
que se investigan.
El inmueble estaba ubicado en la parte 
posterior de un terreno y su frente cu-
bierto por chapas. Además el lugar no 
contaba con los servicios de electricidad 
ni de gas.
Después que los bomberos voluntarios 

removieron los restos quemados, encon-
traron un cadáver y se investiga su identi-
dad y las causas que provocaron el fuego.
Se informó que a las 23:20 Bomberos 
fueron alertados de un incendio en la ca-
lle Gobernador Paz al 100 y al arribar la 
dotación, la vivienda se encontraba con 
fuego generalizado. Al siniestro acudie-
ron dos unidades de incendio y dotación.
Extinguido el fuego, personal de Bom-
beros encontró el cuerpo de una perso-
na fallecida, confirmándose que a la 1:30 
culminó el operativo.
Fuente: Info3Noticias.

Tolhuin.- Se realizó un allanamiento en una vivienda 
ubicada en el barrio 9 de Octubre, la cual arrojó resulta-
dos positivos, donde los policías precedieron al secues-
tro de elementos de interés para la investigación.
El inmueble objeto de la medida judicial, se localizó 
partes de una bicicleta, la cuales tendría relación con 
una denuncia por sustracción, radicada en el mes de 
abril del corriente año en esta ciudad y se procedió a la 
notificación de derechos y garantías de un sujeto mayor 
de edad, Gustavo Zanabria, por la vinculación de dos 
hechos delictivos.

Una mujer murió calcinada

Tragedia en un incendio en la ciudad de Ushuaia
Una mujer fue encontrada sin vida luego que bomberos removieron los 
restos de una casa que se incendió en Ushuaia. El siniestro ocurrió a la me-
dianoche en calle Gobernador Paz al 100. El inmueble estaba ubicado en 
la parte posterior de un terreno y su frente cubierto por chapas. Además, el 
lugar no contaba con los servicios de electricidad ni de gas. Se investiga su 
identidad y las causas que provocaron el fuego en esta vivienda.

Una mujer fue encontrada sin vida luego que bomberos removieron los restos de 
una casa que se incendió en Ushuaia.

Tolhuin

Allanamiento positivo para esclarecer un robo
Tras la denuncia penal, por la sustracción de di-
versos elementos, se logró la vinculación de Gus-
tavo Zanabria en un hecho delictivo. Se realizó 
un allanamiento en una vivienda ubicada en el 
barrio 9 de Octubre, la cual arrojó resultados 
positivos, donde los policías precedieron al se-
cuestro de elementos de interés para la investi-
gación. Se procedió a la notificación de derechos 
y garantías del sujeto por la vinculación de dos 
hechos.

Se realizó un allanamiento en una vivienda ubicada en el barrio 9 de Octubre, la cual arrojó resultados positi-
vos, donde los policías precedieron al secuestro de elementos de interés para la investigación.
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Ushuaia.- Mediante la acusación fiscal, Dr. Daniel Curtale 
requirió el pasado 19 de mayo la elevación a juicio enu-
merando en más de 100 carillas, unos 150 elementos de 
cargo probatorios incriminantes respecto del nombrado 
como informes, pericias,  y testimonios, entre otros.  
El Fiscal le imputó a Lencina ser autor del delito de ho-
micidio doblemente agravado por el vínculo, por tratarse 
de la persona con quien ha mantenido una relación de 
pareja, y por haber sido cometido mediando violencia de 
género, del que resultará víctima Zulema Victoria Medi-
na.  
El sumario se inició cuando la mujer fue hallada sin vida 
el 22 de febrero de 2022. En la misma fecha la Fiscalía 
requirió la instrucción del proceso penal, describiéndose 
los hechos y solicitando varias medidas de prueba, am-
pliándose el objeto procesal, en dictámenes posteriores.  

Luego de darse con el sospechado José Ceferino Lencina, 
y practicadas varias medidas probatorias (informes poli-
ciales, pericias, declaraciones testimoniales, entre otras), el 
Juzgado de Instrucción a cargo de la Dra. María Cristina 
Barrionuevo, secretaría de la Dra. Mercedes López Vega, 
indagó al imputado, resolviéndose su procesamiento y 

prisión preventiva el 8 de marzo de 2022, siendo confir-
mada luego dicha medida por la Sala Penal de la Cámara 
de Apelaciones de Ushuaia.  
Actualmente el proceso tramita en el Tribunal de Juicio 
del DJS., siendo su próximo paso procesal, la etapa pro-
batoria.  

Río Grande.- El pasado viernes, fue el 
momento de los alegatos de las defensas 
en el juicio oral y público por el asesinato 
de Oscar “Chaco” Vera, donde Bárbara 
Gómez, Pabla Romero, Santiago Romero 
y Isabelino Gómez son los acusados, en 
relación al hecho ocurrido el 23 de mayo 
del año pasado en la Margen Sur.  
En las instalaciones del Tribunal de Juicio 
en lo Criminal del Distrito Judicial Norte, 
estuvieron presentes los tres defensores 
públicos, los abogados Alejandro Nacca-
rato, Eduardo Tepedino y Lorena Nebre-
da, quienes fueron los que brindaron los 
distintos alegatos para estos cuatro acusa-
dos.  
En virtud a los alegatos leídos por parte 
del fiscal en el día de ayer, los abogados 
defensores hicieron hincapié sobre las pe-
nas exigidas y los testimonios respecto a 
cómo transcurrieron los hechos, las prue-
bas presentadas y la transparencia de las 
mismas.  
Por tal motivo, el veredicto presentado 
por parte de los abogados en Defensa Pú-
blica fue el siguiente:  

Por un lado, el abogado Eduardo Tepedi-
no quien actúa en defensa de la acusada 
Pabla Romero, leyó sus alegatos y pidió la 
absolución de la misma y se disponga de 
inmediata la libertad, ya que la acusación 
que se le realizó por parte de la fiscalía la 
considera nula, debido a que al no se le 
brindó tiempo para poder defenderse de 
estas nuevas acusaciones.  
A su vez, la Defensora Interina del acusa-
do Santiago Romero, la abogada Lorena 
Nebreda, a través de los alegatos pidió que 
sea juzgado en marco de tentativa, ya que 
él defendió la integridad de su hermana y 
su sobrina ante posible ataque por parte 
de Oscar Vera, alegando la inconstitucio-
nalidad de la pena de prisión perpetua dic-
tada ayer por parte del Fiscal.  
Por su parte, el abogado Alejandro Nac-
caratto quien actúa en defensa de los 
acusados Bárbara Vargas y Isabelino, a 
través de los alegatos pidió la absolución 
para ambos acusados. Por un lado, expre-
só que Bárbara Vargas no tuvo ningún 
tipo de participación en los hechos y a su 
vez ella fue la que recibió una herida cor-

tante por parte de Oscar Vera. En cuanto 
a Isabelino Gómez, manifestó que este 
actuó justificadamente ya que anterior-
mente Oscar Vera había agredido a su 
pareja, y ponía en riesgo su propia inte-
gridad física.  
Cabe aclarar que el Fiscal Jorge López 
Oribe solicitó para la acusada Pabla Ro-
mero 3 años de prisión por el delito de 

lesiones leves y graves. Mientras que, a 
Santiago Romero e Isabelino Gómez se 
les solicitó prisión perpetua.  
Una vez concluidos los alegatos, el Tribu-
nal pasó a un cuarto intermedio hasta el 
día 10 de junio, ocasión en que las y los 
imputados, podrán expresar sus últimas 
palabras, antes de darse a conocer el ve-
redicto. 

El 10 de junio se conocería el veredicto  

Crimen de Oscar Vera: Pidieron condena 
sólo para Santiago Romero y argumentaron 
“exceso en la legítima defensa”
Las defensas de Bárbara Gómez, Pabla Romero e Isabelino Gómez, solicitaron la absolución de los mismos, el pasado viernes, durante los alegatos. De 
hecho, en el caso de Gómez, fue el propio fiscal quien solicitó la absolución e inmediata libertad. Sólo, en el caso de Santiago Romero, la defensa pidió 
una pena, aunque alegó que, el crimen de Oscar Vera, se dio en un marco de “exceso de la legitima defensa”. Cabe recordar que el Ministerio Público 
Fiscal solicitó prisión perpetua por el delito de homicidio agravado por cometerse con “alevosía”.  

Crimen de Oscar Vera: Pidieron condena sólo para Santiago Romero y argumen-
taron “exceso en la legítima defensa”.  

Juzgado de Instrucción 2 de la ciudad de Ushuaia  

José Lencina, imputado del femicidio de Zulema Medina 
a un paso del juicio oral
El caso del femicidio de Zulema Medina está más cerca del juicio oral al conocerse la acusación fiscal, luego de que la Cámara de Apelaciones confirmara 
el procesamiento de José Ceferino Lencina, dictado por la Jueza de Instrucción Nº 2 del Distrito Judicial Sur, Dra. María Cristina Barrionuevo.

José Lencina (foto), imputado del femicidio de Zule-
ma Medina a un paso del juicio oral.  
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Río Grande.- Este sábado a la noche se 
realizó el lanzamiento oficial de la 47° 
Edición del Gran Premio de la Herman-
dad en el salón del IPRA ‘Héroes de Mal-
vinas’, el día previo –el viernes- se hizo 
lo propio en el Club Croata de Porvenir, 
Chile.

En la mesa estuvieron Mónica Cobián, 
presidenta del Automóvil Club Río Gran-
de; Iván ‘Alicate’ Cárdenas, presidente de 
ADELFA y Karim Fierro Brstilo, repre-
sentante del Presidente de la República de 
Chile, Gabriel Boric, en la Tierra del Fue-

go chilena, el Alcalde (Intendente munici-
pal) de Porvenir José Gabriel Parada sien-
do acompañados por los concejales de 
la localidad chilena Luz María Arrizaga, 
Claudia Cárcamo y concejal Claudio Vera 
y el edil de Río Grande Diego Lassalle. 
Por el Ejecutivo municipal riogranden-

se estuvo Sebastián Bendaña, titular de 
la Agencia Municipal de Deportes y por 
la Provincia, Daniel Facio, secretario de 
Protección Civil.
Tras el lanzamiento, Iván Cárdenas co-
mentó por Aire Libre FM que “este vier-

nes largamos en Porvenir y este sábado 
nos vinimos para Río Grande con todas 
las autoridades y ya estamos a escasos 60 
días, teniendo en cuenta que las semanas 
pasan volando y este rally tiene otros con-
dimentos por el papeleo y porque se ha 
encarecido todo con respecto a lo que fue 

el 2019, lo mismo que para cruzar la fron-
tera, recorrer rutas; es decir, se complicó 
todo”, resumió.
El presidente de ADELFA agregó que 
“apelo a todos los muchachos a que ha-
gamos todas las cosas bien, todos los ojos 

van a estar puestos en esta Hermandad y 
que sea esta 47 Edición todo un éxito”, 
auguró.
Cárdenas confió que “nos reencontramos 
nuevamente con mucha emoción tras dos 
años de pandemia donde se puso fea la 
cosa, antes teníamos unas cuatro institu-
ciones en el tema del papeleo y hoy tene-
mos ocho o nueve. Lo importante es que 
tenemos el apoyo de distintas empresas y 
en especial de nuestro gobierno regional, 
como de la Delegada Presidencial y las 
autoridades comunales de Porvenir, tan-
to del Alcalde como de los concejales”, 
destacó.

CAMPEÓN DE LA HERMANDAD

Cabe recordar que en el 2005 Iván “Alica-
te” Cárdenas se impuso en la clasificación 
general de la 32° Edición de la prueba que 
en esa oportunidad se disputó entre Río 
Grande y Porvenir. Tuvo como navegan-
te a su hermano José Luís, los recuerdos 
se mantienen casi intactos, considerando 
que debieron pasar 27 años para que la 
emblemática competencia nuevamente la 
ganara un piloto chileno, luego que lo hi-
ciera por primera vez el binomio de Ser-
gio Violic y Victorio Salazar en la quinta 
versión de la prueba corrida en 1974.
“Fue una carrera que particularmente 
para nosotros como equipo, para la fa-
milia, la gente que estuvo con nosotros 
y creo que todo el mundo que ama el au-
tomovilismo, es imposible olvidar”, co-
mienza señalando ‘Alicate’ Cárdenas a La 
Prensa Austral en oportunidad de cum-
plirse 15 años de esa histórica carrera.

ACRG y ADELFA

Lanzaron oficialmente el Gran Premio 
de la Hermandad en Río Grande
Este sábado se realizó el lanzamiento oficial de la 47° Edición del Gran Premio de la Hermandad en el salón del IPRA de Río Grande por parte de los 
organizadores, ADELFA de Porvenir y el ACRG de Río Grande. Acompañaron autoridades de ambos países, tanto municipales como y provinciales. 
También estuvo presente la Comisión Directiva de APITUR, cuyo presidente Facundo Peix, informó que al cierre en término para el 4° Gran Premio 
de las Estancias hubo 89 inscriptos. Hasta el 10 de junio hay tiempo para inscribirse fuera de término. El viernes 17 de este mes se hace la largada 
simbólica. 

Este sábado a la noche se realizó el lanzamiento oficial de la 47° Edición del Gran Premio de la Hermandad en el salón del 
IPRA ‘Héroes de Malvinas’, el día previo –el viernes- se hizo lo propio en el Club Croata de Porvenir, Chile.
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Iván y José Luís Cárdenas corrieron en 
un Peugeot que fue preparado en Francia, 
“tuvo participaciones en el Rally Mobil, 
contaba con una buena suspensión pero 
era standard y no andaba más de 188 
kms./h. reales, no más porque tenía limi-

tador y se ‘cortaba’ (la inyección de com-
bustible) a las 6.500 vueltas”, le confió al 
mismo medio magallánico.
Finalmente, el piloto y dirigente ‘tuer-
ca’ estimó que en este gran premio “se-
guramente participarán entre 170 a 180 
binomios entre los dos países. Este año 
se larga desde Porvenir y ya hay muchas 
expectativas fuera del mundo del deporte 
motor, el comercio, la comunidad y dis-
tintas instituciones esperan con mucho 
anhelo esta prueba del lado chileno y se-
guramente que del lado argentino tiene la 
misma expectación. En Porvenir ya se es-
tán preparando los hoteles, los comercios 
porque en Gran Premio de la Hermandad 
mueve mucha gente, se está trabajando 
para eso y el deseo común es que salga lo 
mejor posible”.
Finalmente fue consultado por el estado 
de los caminos y aseguró que “están bue-
nos, si bien ha ocurrido en la Hermandad 
que de un día para otro puede cambiar 
todo por el clima, pero no hay que tener-
le miedo. Van a haber máquinas viales y 
cuatriciclos que estarán al tanto por la 
transitabilidad de las rutas y si se viene 
alguna nevazón muy fuerte, nosotros te-
nemos un Plan B porque por sobre todas 
las cosas está la seguridad de los pilotos y 
del público”.

“ESTAMOS MUY CONTENTOS 
Y CONTENTAS DE PODER 

PARTICIPAR DE 
ESTE LANZAMIENTO”

En tanto la Delegada Presidencial Karim 
Fierro Brstilo confió que “estamos muy 
contentos y contentas de poder partici-
par de este lanzamiento; nosotros como 
gobierno tenemos un compromiso con 
la Hermandad de los pueblos chileno y 
argentino y nosotros a nivel de provincia 
de Tierra del Fuego sabemos que somos 
un solo territorio dividido por una fron-
tera chilena y argentina pero con un solo 
corazón”.
En ese sentido dijo que “es por ello que 
estamos participando hoy de este lanza-

miento tratando de apoyar desde nuestra 
competencia como autoridades políticas 
para que esta carrera se corra de la forma 
más segura, no solo en términos de se-
guridad vial y de fronteras, sino también 
en términos sanitarios que no podemos 

obviar porque continuamos viviendo en 
una pandemia”, observó.
Compartió que tras dos años de suspen-
sión de la prueba por el coronavirus, “fue 
muy emocionante volvernos a encontrar 
y poder hablar de este lanzamiento que es 
un anhelo de la comunidad fueguina, tan-
to chilena como argentina, y lo primero 
que tenemos que discutir, recuerdo que ya 

tuvimos una entrevista previa en marzo o 
abril sobre (el Paso) San Sebastián y nos 
preguntamos qué pasa con la carrera. El 
1° de mayo cumplimos la primera meta y 
fue abrir la frontera y ahora estamos en el 
lanzamiento del Gran Premio de la Her-
mandad y trabajando en eso”.
Agregó que “claramente es un momen-
to muy emotivo, a nosotros nos llena de 
emoción como fueguinos y fueguinas 
poder visualizar esta realización, siempre 
considerando los protocolos sanitarios y 
de seguridad que son los respectivos para 
que podamos llevar esta fiesta de la Her-
mandad no solamente desde la perspec-
tiva automovilística, sino también con la 
responsabilidad sanitaria que esto conlle-
va”.

Coincidió con Iván ‘Alicate’ Cárdenas en 
que “esta carrera moviliza a la comunidad 
toda prácticamente y creo que después de 
dos años de suspensión todos y todas es-
peramos expectantes, nuestros corazones 
empiezan a vibrar porque sabemos que el 
rugir de los motores ya  se apronta y eso 
nos permite visualizar su realización y por 
eso estamos muy contentos y contentas 
por este Gran Premio de la Hermandad 
por lo que significa para la población chi-
lena y argentina porque esta carrera es un 
símbolo de la Hermandad en la Provincia 
de Tierra del Fuego”.

“ES UN EVENTO MUY ESPECIAL 
PARA NOSOTROS COMO GESTIÓN”

Por su parte Sebastián Bendaña, titular 
de la Agencia Municipal de Deportes del 
Municipio de Río Grande, confió que “es 
un evento muy especial para nosotros 
como gestión porque es la primera que 
podemos realizar en conjunto con el Au-
tomóvil Club Río Grande ya que nos tocó 
asumir a fines de 2019 y ni en el 2020 ni 
el 2021 no pudimos tener la Hermandad 
por la pandemia y por eso para nosotros 
es un orgullo estar en este lanzamiento 
porque en agosto vamos a tener el Gran 
Premio”.
El funcionario municipal agregó que “es 
una carrera muy especial porque nos vuel-
ve a unir de manera definitiva con Porve-
nir, con Chile, porque Río Grande es una 
ciudad ‘fierrera’, una ciudad ‘tuerca’; en 
estos dos últimos años veíamos que llega-
ba agosto y algo nos estaba faltando y yo 
lo decía en el cierre y el otro día también 
lo hablábamos con el Intendente (Martín 

Pérez) y decíamos que como ciudad va-
mos a volver a cerrar este vínculo de vol-
ver a la normalidad cuando tengamos de 
nuevo este Gran Premio de la Herman-
dad y más allá de que este año no nos va 
a tener como protagonista principal por-
que se larga desde Porvenir y termina en 
Porvenir, pero vamos a tener el gusto de 
que ese día sábado podamos sentirla en 
persona como ciudad”.
Bendaña reafirmó el apoyo municipal al 
automovilismo. “Desde hace semanas 
que nos venimos reuniendo con gente del 
Automóvil Club Río Grande, ellos saben 
que van a tener el apoyo este año, tanto 
desde lo monetario, desde lo logístico 
desde Defensa Civil, Tránsito, Deporte 
Comunitario con la ambulancia del de-

porte motor también; es decir, con una 
serie de cuestiones que desde hace rato 
hemos decidido sumar, no solo con el 
Gran Premio de la Hermandad, sino 
también con la Vuelta a la Tierra del Fue-
go y también con el Gran Premio de las 
Estancias que lo organiza la APITUR, así 
que estamos trabajando muchísimo con 
el deporte motor que es parte de nuestra 
identidad como riograndenses”.

PRESENCIA DE APITUR 
EN EL LANZAMIENTO DE

 LA HERMANDAD

Durante el lanzamiento de la 47° Edi-
ción del Gran Premio de la Hermandad 
estuvieron presentes las autoridades de la 
APITUR encabezadas por su presidente 
Facundo Peix.
“Estamos acompañando desde nuestra 
comisión directiva a la gente del Auto-
móvil Club Río Grande y a la gente de 
ADELFA de Chile, a las autoridades pú-
blicas de Porvenir, de Río Grande y de la 
Provincia, a las fuerzas de seguridad, en 
este lanzamiento que gracias a Dios se re-
tomó después de tanto tiempo”.    

EL VIERNES 17 DE JUNIO
LARGADA SIMBÓLICA DEL 4° GRAN 

PREMIO DE LAS ESTANCIAS

Justamente el dirigente fue consultado so-
bre el 4° Gran Premio de las Estancias a 
lo que respondió que “viene muy bien, ya 
hicimos este sábado la verificación técnica 
en Río Grande y el domingo en Tolhuin y 
Ushuaia; tenemos al cierre en término de 
89 inscriptos, aunque hasta el 10 de junio 

se pueden inscribir fuera de término con 
un costo obviamente más elevado, pero 
estamos más que conformes porque no 
esperábamos esta cantidad de inscriptos”.
Peix agregó en relación a los caminos 
del circuito de este rally, que “lo vamos 
a definir el domingo que viene ya con las 
hojas de ruta y ya vamos a publicar mapas 
y horarios para que el público se pueda 
acercar a verlos y ya estamos también ul-
timando todos los detalles”.
Finalmente, Peix informó que “el viernes 
17 de junio se preparará la rampa para la 
largada simbólica del Rally de las Estan-
cias, va a haber un clasificatorio también 
ese día viernes y el domingo estaremos 
cerrando la etapa con un power stage 
como acostumbramos”. 

Karim Fierro Brstilo, representante del Presidente de la República de Chile, 
Gabriel Boric, en la Tierra del Fuego chilena y Mónica Cobián, presidenta del 
Automóvil Club Río Grande, flanquean a Iván ‘Alicate’ Cárdenas, presidente de 
ADELFA.

También estuvo presente la Comisión Directiva de APITUR, cuyo presidente Facundo Peix, informó que al cierre en término 
para el 4° Gran Premio de las Estancias hubo 89 inscriptos. Hasta el 10 de junio hay tiempo para inscribirse fuera de término. 
El viernes 17 de este mes se hace la largada simbólica. 
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Río Grande.- El objetivo del Municipio 
de Río Grande fue, desde el inicio, po-
ner en marcha esta obra y para ello hubo 
que elaborar un nuevo proyecto, prác-
ticamente desde cero. Esta nueva etapa 
constructiva tendrá un plazo de ejecución 
de 10 meses, con un presupuesto oficial 

de $467.095.639,97. La segunda parte 
de la obra del nuevo Natatorio, incluye 
la construcción civil de 270 m2 para la 
nueva sala de máquinas; equipamiento de 
sala de máquinas para el suministro de 
agua; calefacción e instalación eléctrica 
del edificio en general. Además, se traba-
jará en el sistema de red contra incendios 
y el sistema de alarmas; la climatización 
del sector de la Pileta Olímpica, lo cual 
requiere de la provisión y colocación de 
equipamiento específico, para el acondi-
cionamiento térmico del agua y de la pla-

ya de la pileta. También, esta nueva etapa 
contará con la labor en equipos de pu-
rificación para la pileta olímpica; la ins-
talación de la pileta olímpica, que es de 
tecnología italiana, con una capacidad de 
2 millones de litros de agua; la colocación 
de pisos antideslizantes en el sector de la 

pileta; armado de gradas; instalación del 
sistema de renovación de aire automati-
zado y del tablero de cronometraje. Por 
otra parte, incluye el equipamiento y los 
artefactos para todas las instalaciones y 
dependencias del edificio principal; sani-
tarios; Bar-Confitería, y áreas de apoyo 
en general; trabajos de terminación inte-
rior y exterior del edificio principal; obras 
exteriores; veredas municipales y veredas 
dentro del predio; dársenas de estaciona-
miento y cordón cuneta y ejecución de 
nexos de servicios básicos, red de gas, 

servicio eléctrico, agua y cloacas. De esta 
manera, se suma una obra emblemática 
más, para la promoción del deporte y de 

la vida saludable en Río Grande, como 
así también para el disfrute y la recrea-
ción de los vecinos y vecinas de la ciudad.

San Julián.- El certamen, que es orga-
nizado por la Federación Patagónica de 
Vóley, cuenta con más de trescientos 
jugadores divididos entre la rama feme-
nina y masculina representando a los 
Seleccionados de Santa Cruz, Tierra del 

Fuego, Chubut, Río Negro, Neuquén y 
La Pampa. Donde el formato de compe-
tición tanto para mujeres como varones 
es mediante una liguilla en la cual se en-
frentarán todos los combinados entre sí. 
Los partidos de la rama femenina se jue-

gan en el gimnasio municipal, mientras 
que los de la masculina se desarrollan en 
el gimnasio del AC Independiente. Am-
bos seleccionados (dependientes de la 
Federación de Voleibol Fueguino), están 
haciendo sus primeras armas en el pla-
no competitivo y el objetivo del viaje, 

es que todos puedan vivir una linda ex-
periencia en el deporte y que continúen 
ligados a la disciplina, pensando en nu-
trir, en un futuro no muy lejano, a los se-
leccionados provinciales que compiten 
en los Juegos EPADE y los Juegos de 
la Araucanía.

Nuevo Natatorio Municipal

Detalles de la segunda etapa de esta 
importante obra
En este momento se está realizando el proceso licitatorio para su reinicio ya que se financiará enteramente con fondos nacionales y tendrá un plazo de 
ejecución de 10 meses. De esta manera, comienza a materializarse el enorme esfuerzo técnico y las gestiones que el Municipio de la ciudad viene reali-
zando, junto al Gobierno nacional, para que los y las riograndenses cuenten con esta pileta olímpica, que se destacará por ser un espacio deportivo único.

Torneo Patagónico de Vóley Sub-14

Tierra del Fuego está compitiendo en San Julián
Dos seleccionados de la provincia de Tierra Fuego, uno masculino y uno femenino, se encuentran compitiendo en el “II Torneo Patagónico de Vóley Sub-
14” que se realiza en la ciudad santacruceña de San Julián.
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Buenos Aires.- Con la participación de 
Francisco Ortiz y el instructor (FIDE) 
Andrés Ortiz de la Escuela de Ajedrez 
del ‘Club Social y Deportivo Los Ñires’ 
representando a la ciudad de Río Gran-
de, ya están compitiendo desde el jueves 
2 de junio en el “Campeonato Argentino 
2022” que se realiza en las instalaciones 
del Club Argentino ubicado en la calle 
Paraguay N° 1258, ciudad de Buenos Ai-
res. Donde el Campeonato Superior, que 
define el Campeón Argentino de la máxi-
ma categoría, en esta oportunidad excep-
cionalmente se juega en sistema suizo a 
once rondas, no hubo tiempo de realizar 
la tradicional semifinal del campeona-
to argentino el cual clasificaba a los seis 
primeros lugares para el Campeonato 

Argentino en formato americano todos 
contra todos, como se realiza desde el 
año 2005 el cual define los representan-
tes para el equipo olímpico nacional para 
las olimpiadas en India a fines del mes 
de julio 2022, debido al conflicto bélico 
entre Ucrania y Rusia, fue suspendida 
la cede de Moscú para pasar a Chennai 
(India). Francisco Ortiz, reciente gana-
dor de la terna Premios Ciudad de Río 

Grande, actuó como refuerzo para otro 
equipo en el Patagónico disputado en 
Punta Arenas, fue Subcampeón Argen-
tino en Villa Carlos Paz 2021, Subcam-
peón Argentino sub 1700 FADA 2020, 
y Bronce en el Panamericano Online ofi-
cial de la FIDE, Brasilia 2020, el talento 
riograndense llega a este evento y su ob-
jetivo es pasar los 2000 puntos de ELO 
FIDE, y traer un premio para Tierra del 
Fuego. Lo acompaña su amigo y compa-
ñero de varios campeonatos nacionales 
federados y Evita, el representante del 
Círculo de Ajedrez de Ushuaia Damián 
Schualle. Junto a ellos el regreso oficial 
a los torneos de primer nivel nacional, el 
instructor FIDE Andrés Ortiz, en esta 
oportunidad se presenta como jugador 
en su segundo Campeonato Argentino 
Superior (participó en la Edición 2004). 
“No es lo mismo ir como entrenador que 
como jugador”, manifestó el (MI) Fa-
cundo Quiroga y sus grandes amigos de 
muchísimos torneos (los maestros inter-
nacionales Alejandro Needleman, Lean-
dro Perdomo, Mario Villanueva, y el gran 
maestro Leonardo Tristán) manifiestan 
gran satisfacción por el regreso del ins-
tructor como jugador, ya que siempre 
estuvo en los torneos acompañando y di-
rigiendo al talento riograndense Leandro 
Frutos, Jazmín Donda, Tomás Foschiatti 
y Antonio Yanacón sin poder jugar los 
torneos de Mar del Plata y Cipolletti con 
la tranquilidad de jugador y no de entre-
nador. Andrés dio la sorpresa al jugar 4 
horas y media contra el número uno del 
país y de Sudamérica, el gran maestro 
Sandro Mareco, quien explicó con gran 
placer en detalle la partida al entrenador 
del sur de argentina, y luego fue a saludar 
al CM Leandro Frutos (varios grandes 
maestros siguen su evolución y lo ven en 
un futuro gran maestro de Argentina).

JAZMÍN DONDA RUMBO AL 
FESTIVAL PANAMERICANO 

DE LA JUVENTUD 2022

Continúa la preparación de la joven pro-
mesa argentina para su debut en el Fes-
tival Panamericano de la Juventud 2022 

que se realiza en el vecino país de Uru-
guay del 25 de junio al 2 de julio 2022. 
EL instructor FIDE Andrés Ortiz ulti-
ma los detalles de la preparación teóri-
ca y del medio juego, mientras el Gran 
Maestro Andrés Obregón se ocupa de 

las otras facetas para la puesta a punto 
de la representante riograndense. Jazmín 
fue una de las jugadoras ternadas en la 
fiesta del deporte Ciudad de Río Grande 
2022, Campeona Argentina sub-9, Cam-
peona Argentina sub-10 en Villa Carlos 
Paz 2021, subió 92 puntos ELO en el 
Open Internacional Ciudad de Mar del 
Plata 2022, y más de 20 puntos en el du-
rísimo Open Ciudad de Cipolletti 2022, 
eventos de primer nivel internacional 
como preparación para el Panamerica-
no. Recordamos que jazmín, desde muy 
pequeña demostró condiciones para esta 
actividad, ya que fue entrenada en sus 
inicios por el Monitor Carlos Miranda 
en el colegio CONO SUR, y en el 2018 
pasó a formar parte del plantel del Club 
Los Ñires. Una gran alegría para la fami-
lia ajedrecística, sería la primera vez que 
una Riograndense participa en el máxi-
mo evento del continente americano, ya 
que anteriormente participaron en va-
rias oportunidades Mauro Colantonio y 
Juan Cruz Arias (ambos del Círculo de 
Ajedrez de Ushuaia). De acuerdo al re-
glamento Cada Federación de América, 
Jazmín Donda al ser Campeona Argenti-

na es representante oficial, tiene derecho 
a alojamiento y alimentación completa a 
cargo de la organización, para un jugador 
en cada categoría y rama desde sub-8 y 
hasta sub-18, así como para un jefe de 
delegación. Para efectos de inscripción, 

a estos participantes se les denominará 
Jugadores Oficiales. El XXXII Festival 
Panamericano de Ajedrez de la Juventud 
2022, se juega en el Radisson Victoria 
Plaza Hotel (Plaza Independencia 759), 
ciudad de Montevideo, Uruguay, del 25 
de junio al 2 de julio de 2022. Jazmín se 
encuentra en pleno ascenso y por ahora 
76° a nivel país y 1° en sub-10, con so-
los dos torneos abiertos internacionales 
jugados, se encuentra ubicada en 10° po-
sición a nivel continental tras 8 jugadoras 
de EEUU, 1 de Cuba y 1 de Perú, mien-
tras que a nivel mundial se mantiene en 
el puesto 25. La participación de los fue-
guinos es gracias al valioso aporte de la 
Legisladora Provincial Myriam Martínez, 
y a la Secretaría de Deportes y Juventud 
de la Provincia, agradeciendo a los profe-
sores Carlos Turdó, Gabriel Cotto y Ma-
tías Runín, quienes apuestan fuerte a las 
jóvenes promesas locales.
Link Campeonato Superior 2022: 
https://chess-results.com/tnr629929.
aspx?lan=2
Link Panamericano Uruguay 2022: 
http://fuajedrez.org/panamerica-
no-2022/

Resistencia.- Máximo Miranda se con-
sagró campeón del selectivo en la cate-
goría U17 en la divisional de 65kg y de 
esta forma obtuvo el pase a certamen 
Panamericano U17 que organiza la Uni-
ted World Wrestling Américas. 
Luego de la competencia, el fueguino 
estuvo unos días en Buenos Aires, en-
trenando en el (CENARD) convocado 

por el técnico de la Selección Argentina 
de mayores. 
Desde la Secretaría Provincial de De-
portes y Juventudes saludamos y feli-
citamos al atleta fueguino por el logro 
conseguido e instamos a seguir entre-
nando duro para dejar la mejor imagen 
en el próximo compromiso deportivo 
que se viene por delante.

Ajedrez

Campeonato Argentino 2022
Desde el jueves 2 al domingo 12 de junio en las instalaciones del Club Argentino de la ciudad de Buenos Aires, la Escuela de Ajedrez del Club Social y 
Deportivo Los Ñires representando a Río Grande está compitiendo en el “Campeonato Argentino 2022”.

Lucha Olímpica

Máximo Miranda se clasificó 
al Panamericano de Menores
El joven luchador fueguino Máximo Miranda consiguió la clasificación al 
Campeonato Panamericano de Menores U17 de Lucha Olímpica estilo li-
bre, gracias a su buena participación en el Nacional clasificatorio que se 
desarrolló días atrás en la ciudad de Resistencia, Chaco.
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Río Grande.- El mismo se realizó de ma-
nera virtual a través del canal de YouTu-
be de Aulas Digitales de la cartera educa-
tiva de la provincia. Estuvieron presentes 
en la apertura la ministra de Educación, 
Cultura, Ciencia y Tecnología de la pro-
vincia, Analía Cubino, la subsecretaria 
de Formación Permanente, Eugenia Ca-
rrión y los miembros del equipo técnico 
de dicha Subsecretaría, Gabriel Brener y 
Graciela Favili.
“Es un placer volver a contactarnos en 

el camino a la quinta edición del Congre-
so, entendiendo que es un desafío muy 
importante para avanzar en temas que 
nos hemos propuesto desde la primera 
edición. Hoy quiero destacar a los y las 
protagonistas, las y los docentes, los más 
grandes referentes del aula, agradecer a 
los grandes referentes de la educación, 
el arte y la cultura en nuestros congre-
sos, a la Universidad Salesiana, porque 
seguimos trabajando junto a ella en este 
proyecto que inició ya hace cinco años” 
mencionó Cubino en la apertura y agregó 
que “aquí participan las ideas de docen-
tes y de estudiantes de toda la Argentina 
y de todo un conglomerado de ofertas 
y pensamientos de nuestra región y de 
otros continentes, para seguir discutien-
do y poner en tensión estas temáticas”.
Asimismo, remarcando la temática de 
este primer Pre Congreso, Cubino su-
brayó que “nuestros estudiantes nos 
reclaman la necesidad de fortalecer la 

Educación Sexual Integral y es un gran 
logro que sean nuestros estudiantes quie-
nes identifiquen todo esto que vivimos. 
Sabemos de las violencias, de los retos 
de las nuevas masculinidades, de poder 
pensarnos en una política pedagógica del 
cuidado, y hoy tanto Luis como Rodolfo 
pueden marcarnos, aconsejarnos, darnos 
palabras y experiencia del cuerpo en la 
escuela y en los desafíos de la educación 
contemporánea especialmente a la vuelta 
de un confinamiento”.
Cabe mencionar que este Primer Pre 
Congreso contó con la participación de 
reconocidos referentes del arte y la edu-
cación, como Luis María Pescetti, actor, 
escritor y compositor argentino, quien 
brindó una entrevista denominada “El 

arte en el cuidado de las infancias” y Ro-
dolfo Rozengardt , profesor y licenciado 
en Educación Física, especialista en me-
todología de la Investigación Científica 
y Doctor en Ciencias de la Educación, 
quien brindó la conferencia “Diálogos: 
física educación y cuerpo. Hacia una po-
lítica del cuidado”.
Desde la cartera educativa, dejan abierta 
la invitación a quienes quieran participar 
del segundo pre congreso, a desarrollarse 
en el mes de agosto de manera presencial 
tanto en la ciudad de Ushuaia como en 
la ciudad de Río Grande. Para más in-
formación, podrá seguir las novedades a 
través de las redes del Ministerio de Edu-
cación, Cultura, Ciencia y Tecnología de 
la provincia.
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EVILLANO S.R.L.S

Se llevó adelante una nueva reunión del Consejo Asesor Observatorio Cuestión Malvinas. Se 
tocaron diferentes temas y se avanzó en definiciones, sobre distintas cuestiones relacionadas 
con la problemática que se aborda en dicho organismo.

El Ministerio de Educación, Cul-
tura, Ciencia y Tecnología de la 
provincia de Tierra del Fuego, 
AeIAS, llevó a cabo este sábado 4 
de junio el Primer Pre Congreso 
de Educación e Inclusión desde el 
Sur 2022, denominado “Infan-
cias, adolescencias y cuidados. 
Arte y Cuerpo en las escuelas”.

Observatorio Cuestión Malvinas

Reunión con definiciones

Ushuaia.- Promediando la semana pasada, se llevó a 
cabo la III sesión ordinaria del Consejo Asesor Obser-
vatorio Cuestión Malvinas, abordando diversos temas 
incluidos en el orden del día. Entre los asuntos tratados 
se destacó “el rechazo al nuevo acto unilateral británico 
de pretender cambiar el estatus de Puerto Argentino, en 
un claro accionar Colonial en pleno Siglo XXI”.
En ese sentido, se repudiaron “los continuos actos uni-
laterales británicos, plagados de mala fe, con el único 
objetivo de provocar y de pretender afianzar su ilegal 
posición en el Atlántico Sur mientras incumple con 
sus obligaciones Internacionales y las resoluciones de 
la Asamblea General de las Naciones Unidas y de su 
Comité de Descolonización”.
En otro orden de ideas, el Consejo declaró “de inte-
rés las próximas actividades incorporadas en la agenda 
Nacional “Malvinas 40 años” como ser el Encuentro 
Provincial de selecciones de futsal AFA” Malvinas Nos 
Une”, el cual se disputará el día 11 de junio próximo 
en la ciudad de Rio Grande. En dichos eventos parti-

ciparan las Selecciones Femeninas de Rio Grande y 
Ushuaia., los equipos conformados por Veteranos de 
la Guerra de Malvinas de ambas ciudades, así como sus 

Selecciones masculinos.
Luego, se aprobó por unanimidad la Designación como 
asesor técnico del Consejo al Dr. Omar Ruiz. Finalmen-
te, se acordó la fecha para la próxima reunión de la Co-
misión de Educación con el objetivo de implementar la 
currícula, tendiente a llevar a cabo un ciclo de capacita-
ción sobre la temática Malvinas.

Se llevó adelante una nueva reunión del Consejo 
Asesor Observatorio Cuestión Malvinas. Se tocaron 
diferentes temas y se avanzó en definiciones, sobre 
distintas cuestiones relacionadas con la problemá-
tica que se aborda en dicho organismo.

Ministerio de Educación

Llevó adelante el primer Pre 
Congreso de Educación e
Inclusión desde el Sur 2022


